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УРОЖАЙ ГАРАНТИРУЕТСЯ ТРУДОМ
С ОБЛАСТНОГО СОВЕЩАНИЯ МЕХАНИЗАТОРОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

. Томский обком КПСС и облисполком провели совеща
ние механизаторов и специалистов. В нем участвовали 
секретари райкомов партии, руководители колхозов и 
совхозов, работники подразделений облсельхозтехники 
и объединения Сельхозхимия, руководители областных 
партийных, советских, профсоюзных, комсомольских и 
сельскохозяйственных органов.

Совещание открыл второй секретарь обкома КПСС 
А. Г. Мельников.

С докладом «О задачах специалистов, механизаторов 
сельского хозяйства по достижению в 1980 году самого 
высокого урожая за все годы 10-й пятилетки в свете тре
бований постановления ЦК КПСС и'Совета Министров 
СССР «О дополнительных мерах по подготовке и про
ведению весенних полевых работ в 1980 году» выступил 
секретарь обкома КПСС А. С. Зарембо.

В работе совещания принял участие председатель обл
исполкома А. Е. Высоцкий.

Главная сила 
н а  с е л е

Облик современного села 
все больше приобретает ин
дустриальные черты. Толь
ко за четыре года этой пя
тилетки хозяйства получи
ли 4,300 тракторов, 1.350 
зерноуборочных комбайнов, 
2.400 автомобилей, многр 
другой техники и оборудо
вания, 462 тысячи мине
ральных удобрений. Энер- 
гбвооруженность на одного 
работающего составляет 46 
лошадиных сил. К тому же 
хозяйства имеют около 10 
тысяч гектаров орошаемых 
и свыше 11 тысяч гектаров 
осушенных земель. Город 

по-братски помогает в страд
ную пору селу.

В результате в прошлом 
году, несмотря на капризы 
природы, удалось убрать 
весь урожай, получить 490 
тысяч тонн зерна, загото
вить для общественного 
животноводства по 23 цент
нера кормовых единиц на 
условную голову. Перевы
полнены планы продажи 
государству картофеля и 
овощей.

Главной силой на селе 
стал механизатор. Он —трак
торист, комбайнер и води
тель, машинист АВМ и зер- 
нокомплекса, слесарь на 
ферме и в ремонтных мас
терских. И урожаи, как 
правило, стабильны там, 
где стабильны механиза
торские коллективы.

Это, как отметил доклад
чик, прежде всего бригады 
и отряды, которые возглав
ляют Герой Социалистиче
ского Труда И. Д. Пахомов, 
В. Г. Лебзак, В. Ф. Лебедев, 
Н. В. Дроздов, С. М. Цыган
ков, М. И. Макаров, А. И. 
Захаров. Они ежегодно по
лучают зерна на 5—7 цент
неров с гектара больше, чем 
соседи. На выращивании 
кормовых культур посто
янно добиваются высоких 
урожаев звенья А. М. Бана
на, Н. А. Баладурина, П. М. 
Станкевич и другие.

Сотни механизаторов по
стоянно работают в живот
новодстве, Больше тысячи 
их приходит на фермы в 
зимний период — обслужи
вают , кормоцехи и оборудо
вание, подвозят ксрма. Мно
гие из них трудятся с пол
ной отдачей'сил.

В каждом деле есть пе
редовики, умеющие сочетать 
повышение культуры зем
леделия с прогрессивкой 
организацией производст
ва. Многие из них являются 
хорошими наставниками 
молодежи. Например, про
шлой осенью десятикласс
ники работали помощника
ми комбайнеров в извест
ных звеньях И. М. Барыны- 
ча и А. В. Горшкалева. Во
лен трех тысяч человек 
сейчас охвачено наставни
чеством. В колхозах и сов
хозах работают 52 семей
ных агрегата, 83 династии 
механизаторов. Это надеж
ный отряд сельскохозяйст
венного производства.

На совещании передовики 
делились опытом. Но каж
дый, кто поднимался на три
буну, — бригадир совхоза 
«Еловский» Кожевников- 
сксго района И. Д. Пахомов, 
звеньевой ОПХ Нарым- 
ской селекционной станций 
В. А. Домников, бригадир

совхоза «Комсомолец» Аси- 
новского района В. Г. Леб
зак, звеньевой совхоза «Мол- 
чановский» А. Т. Воробьев, 
председатель колхоза «Ги- 
гант» Шегарского района 
В. И. Лещеня, главный аг
роном совхоза «Степаноз- 
ский» Томского района Г. И. 
Милованова и другие, рас
сказывая о достижениях, 
озабоченно говорили и о 
том, что мешает работе, ука
зывали на резервы.

Немало упреков они вы
сказали в адрес своих 
«партнеров» из подразделе
ний сельхозтехники. В ча
стности, призывали их с 
большей ответственностью 
относиться к ремонту и об
служиванию техники, вооб
ще к. нуждам села — как в 
полеводстве, так и в жи
вотноводстве.

Передовые I коллективы 
наметили для себя высокие 
рубежи. Бригада И. Д. Па
хомова, продолжая соревно
вание со своими традицион
ными соперниками из сосед
него района, решила полу
чить по 25 центнеров с гек- 
тар'а, бригада В. Г. Лебзака
— по 21, а труженики 
всего Первомайского района
— по 19 центнеров зерна с 
гектара.

Ц е н т р а л ь н а я  

з а д ач а
Однако достижения пере

довиков без должного их 
распространения погоды не 
сделают. Многие хозяйства, 
имеющие одинаковую ма
териальную базу, добивают
ся разных результатов. 
Урожайность зерновых в 
1979 году по сравнению с 
предыдущим снизилась на 
1,6 центнера и составила 
лишь 13,4. Особенно заме
тен спад в Кожевниковском, 
Шегарском, Молчановском 
и Томском районах. Умень
шились заготовки силоса, 
сенажа, травяной муки.

В чем причины спада? В 
погодных условиях? Но по
чему же тогда в совхозе 
имени XX II съезда КПСС 
получили по 19,8 центнера 
зерна с гектара, а в сосед
них совхозах — имени XXI 
съезда КПСС, «Восход» и 
«Малиновский» — всего по 
12—13? Ведь это в одном Ко
жевниковском районе. Ана
лизируя такие контрасты, 
докладчик справедливо по
дытожил, что все дело — в 
отношении к земле, в уров
не руководства земледели
ем.

Перед тружениками села 
в этом году поставлена цент
ральная задача: не только
получить запланированный 
объем зерна — 640 тысяч 
тонн, но и перекрыть его, 
вырастить самый высокий 
за все годы десятой пяти
летки урожай. Это долг 
каждого района, каждого 
хозяйства, каждой бригады.

Что нужно для того, что
бы вырастить и собрать 
богатый урожай, знают все 
земледельцы: хорошие се
мена, надежная техника, 
необходимые удобрения и, 
конечно, подготовленные 
кадры. Как выглядят се
годня эти слагаемые уро
жая? Какова готовность к 
севу?

Сейчас в области 95 про
центов классных семян, из 
них 73 процента — I и II 
классов. Но не везде произо
шел коренной поворот в се

меноводстве. По-прежнему 
мало высококачественных 
семян в хозяйствах Чаин- 
ского, Кривошеинского и 
Колпашевского районов. На 
низком уровне семеноводст
во озимой ржи и многолет
них трав. Нужно вообще 
изменить отношение к ози
мой ржи, использовать ее 
строго по назначению. Все, 
что посеяно на зерно, на 
зерно должно быть и уб
рано.

Потери продукции начи
наются с того, что затягива
ются сроки полевых работ— 
подводит техника. По ее го
товности можно судить о 
готовности к севу. В хозяй
ствах Зырянского, Кожев- 
никовского, Кривошеин
ского, Чаинского, Бакчар- 
ского и Тегульдетского рай
онов предстоит вспахать до 
40 процентов полей под яро
вой сев, а в некоторых из 
них не исправен каждый 
четвертый трактор. Не гото
во большое количество 
плутов, сеялок, культива
торов в Асиновском, Зырян
ском, Кожевниковском и 
Шегарском районах. Срыва
ют задания по ремонту 
комбайнов Зырянская, Пер
вомайская, Бакчарская 
райсельхозтехники. Другое 
узкое место — подготовка 
автомобилей, которые под
час и эксплуатируются без
грамотно. Не выполняют 
своих функций станции 
технического обслуживания.

Важное значение, осо
бенно для совхозов север
ных районов, имеет восста
новление машин для заго
товки кормов зимой. Сек
ретарь парткома совхоза 
«Александровский» Г. И, 
Жеравин поделился опытом 
организации ремонта кормо
заготовительной техники. В 
этом хозяйстве она постав
лена на линейку готовности 
К 1 января. Хороший при
мер для всех северян.

Требует большего к себе 
внимания ремонт мелиора
тивных систем и поливной 
техники. Пока что полови
на дождевальных машин и 
насосных станций. к работе 
не готова.

Все эти факты свидетель
ствуют о том, что механиза- 
торам-ремонтникам еще 
многое надо успеть до вес
ны.

Это касается в полной ме
ре и подготовки самих ме
ханизаторов. Ведь уровень 
их мастерства — это и уро
вень урожая. Но прошла 
уже половина зимы, а во 
многих хозяйствах Колпа
шевского, Парабельскогэ, 
и Чаинского районов уче
ба механизаторов еще не 
начата. Безответственно от
носятся к ней также в Аси
новском и Зырянском рай
онах, хотя и тут и там не 
хватает трактористов, ком
байнеров. Надо, кстати, по
вышать . квалификацию и 
тех механизаторов, которые 
трудятся на фермах.

Особую остроту приобре
тает эффективность ис
пользования удобрений. В 
нашу область поступает 
немало минеральных удоб
рений от государства. Но 
равнозначной прибавки к 
урожаю нет, так как зерно
вые получают их недоста
точно. В текущем году важ
но изыскать возможности 
увеличить внесение .удобре
ний, особенно вместе с се
менами в период сева.

Не преодолено отставание 
на вывозке органики. Осо
бенно в Зырянском, Пер
вомайском, Тегульдетском и 
Шегарском районах. Во 
многих хозяйствах уповают 
на помощь извне. Высту
пая на совещании, управ
ляющий Бакчарским район
ным объединением Сельхоз
химия В. Т. Гузеев расска
зывал о дружной работе шо
феров своего коллектива, 
которые, применяя бригад
ный подряд, перевыполня
ют задания. А  совхозы это
го района задание IV  квар
тала по вывозке органики 
выполнили всего на 12 про
центов.

(Окончание на 2-й стр.)
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В областной 
избирательной 
к о м и с с и и

Закончилась регистрация 
окружными избирательны
ми комиссиями кандидатов 
в депутаты Томского обла
стного Совета народных де
путатов. Ее результаты рас
смотрены на очередном за
седании областной избира
тельной комиссии. Отмече
но, что выдвижение и реги
страция кандидатов прош
ли повсеместно в .полном 
соответствии с Законом о 
выборах в местные Советы.

Трудящиеся области сво
ими кандидатами в депута
ты областного Совета назва
ли лучших представителей 
промышленного и сельско
хозяйственного производ
ства, передовых строителей, 
работников транспорта и 
связи, сферы обслуживания, 
представителей науки, куль
туры, просвещения и здра
воохранения. Кандидатами 
в депутаты выдвинуты и 
зарегистрированы партий
ные и советские работники, 
хозяйственные руководите
ли.

Среди кандидатов в депу
таты областного Совета бо
лее половины — рабочие и
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колхозники, 76 женщин, 
почти треть — молодежь. 
Более половины кандидатов 
в депутаты выдвинуто в об
ластной Совет впервые.

На заседании отмечалось, 
что начался ответственный 
этап в предвыборной рабо
те — встречи кандидатов в 
депутаты со своими избира
телями. Эти встречи прохо
дят в обстановке трудового 
и политического подъема со
ветского народа, вызванного 
предстоящими выборами в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов, празднованием 
110-й годовщины со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина. Во время таких 
встреч избиратели высказы
вают свои замечания и 
предложения, дают канди
датам в депутаты наказы. 
Надо, подчеркивалось на 
заседании, широко исполь
зовать встречи для обсуж
дения насущных задач 
производственной и обще
ственной жизни, укрепле
ния трудовой дисциплины, 
организованности, борьбы с 
негативными явлениями. 
Важно повсеместно: в агит
пунктах, клубах избирате
лей, по месту жительства — 
развернуть активную аги
тационно-массовую ,и разъ
яснительную работу, чтобы 
довести до сознания каж
дого труженика глубокий 
смысл решений ноябрьско
го (1979 года) Пленума ЦК 
КПСС, постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС об укреп
лении дисциплины, дать ис
черпывающие ответы на 
все злободневные вопросы.

С информацией о готов
ности полиграфической ба
зы области к печатанию из
бирательных бюллетений 
выступили заместитель на
чальника областного управ
ления издательств, полигра- 

—фии и книжной торговли 
3. Г. Глушко и директор из
дательства «Красное знамя» 
В. А. Петлин.

Встреча избирателем с А. Я. Пельше
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День, которого так долго 

ждали томские девчонки и 
мальчишки, наступил.
8 февраля открылся новый 
Дворец пионеров.

Задолго до торжества 
дворец заполнила дегвора. 
Ребята переходили из зала 
в зал, задерживаясь у мо
заичных панно, с любопыт
ством разглядывали цвет
ные витражи.

В выставочном зале на 
стене — фотографии тех, 
чьими руками выстроен 
дворец. Среди . них — 
бригады Петра Васильеви
ча Романова, Петра Егоро
вича Вайсбека, Надежды 
Дмитриевны Лобажевич.

У стенда с фотографиями 
остановилась женщина с 
сыном. Мама Сережи — 
Юлия Андреевна Закурдае- 
ва — строитель. Сережа с 
особенной гордостью погля
дывает на других мальчи
шек. Еще бы! Его мама се
годня. — почетный гость 
Дворца пионеров, и на пла
тье у нее эмблема праздни
ка — зажженный факел.

Такую же эмблему вижу 
у нескольких женщин. Они 
только что вошли и восхи
щенно рассматривают зал. 
Полина Васильевна Тропо- 
ва, Лариса Александровна 
Быстрицкая, Евдокия Ва-. 
сильевна Ивченко, Андрей 
Петрович Ирисов, Евгения 
Александровна Колчина. 
Эти люди — ветераны 
пионерского движения, од
ни из тех, кто когда-то 
первым в нашей стране 
надел пионерский галстук. 
Что вспоминают они, гля-

Трудовой ритм страны 
определяют сегодня широко 
развернувшееся социали
стическое соревнование за 
достойную встречу 110-й го- 
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, всенародная 
борьба за выполнение за
даний завершающего года 
и пятилетки в целом. Ус
пешное претворение планов 
партии в Жизнь требует 
высокой организованности 
и дисциплины.

Это подчеркивалось на 
состоявшейся 8 февраля 
встрече избирателей Крас -̂ 
нооктябрьского избиратель
ного округа Волгограда с 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР
— членом Политбюро ЦК 
КПСС, председателем Ко
митета партийного кон
троля при ЦК КПСС Арви- 
дом Яновичем Пельше.

Участники встречи с 
большим воодушевлением 
избрали почетный Президи
ум в' составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с товари
щем Л. 14. Брежневым.

О безраздельной поддер
жке внутренней и внешней 
миролюбивой политики
КПСС и Советского госу
дарства, решимости волго
градцев, как и всех совет
ских людей, превратить 
1980 год в год ударной ле
нинской работы говорили 
бригадир треста Волгоград- 
м.еталлургсТрой И .. И. Сто
роженко, токарь производ
ственного объединения
«Баррикады» А. 3. Легкий, 
учительница школы № 132 
Т. Д. Крутикова и другие 
выступавшие.

Мастер прокатного стана 
. металлургического завода 

«Красный Октябрь» А. И. 
Смольянинов — доверенное 
лицо кандидата в депутаты
— рассказал о жизненном 
пути А. Я. Пельше.

Затем тепло встреченный 
собравшимися с речью вы
ступил А. Я. Пельше. Сер
дечно поблагодарив избира
телей з;а вновь оказанную 
ему высокую честь, он 
сказал, что добрые слова и 
пожелания в его адрес от
носит к славной Коммуни
стической партии, ее ле
нинскому Центральному 
Комитету, возглавляемому 
верным продолжателем де
ла великого Ленина, выда
ющимся деятелем совре
менности, стойким борцом 
за мир товарищем Л. И. 
Брежневым.

Остановившись на вопро
сах хозяйственного строи
тельства, оратор подчерк
нул, что за истекший после 
предыдущих выборов пе
риод наш народ под руко
водством Коммунистической 
партии. на всех решающих 

' направлениях продвинулся 
Далеко вперед. Приметы 
этого продвижения видны 
на каждом шагу.

Основные производствен
ные фонды, составляющие 
фундамент народного хо
зяйства, обновлены почти 
на треть и оцениваются 
ныне более чем в триллион 
рублей. Огромных масшта
бов достигло капитальное 
строительство. Труженики 
колхозов и совхозов обес
печили увеличение валовой 
продукции сельского хозяй
ства на 10 миллиардов руб
лей по сравнению со сред
негодовым уровнем 1971— 
1975 годов.

Достижения во всех обла
стях экономики и культу
ры -— предмет нашей за
конной гордости. Но нам, 
советским людям, несвойст
венно . чувство самообольще
ния. Партия учит трезво 
оценивать достигнутое, со
средоточивать внимание на 
нерешенных вопросах, на 
выявлении причин неудач 
и возникших трудностей.

Духом глубокого научно
го, критического анализа 
были проникнуты работа 
ноябрьского (1979 г.) Пле
нума ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР, 
выступление на Пленуме 
товарища Л. И. Брежнева. 
С партийкой принципиаль
ностью вскрывались недо
статки, имеющиеся в раз
витии некоторых важных 
участков народного хозяй
ства. Намечены и последо
вательно осуществляются 
меры по улучшению плани
рования и совершенствова
нию всего механизма хо
зяйствования, что, конечно, 
немыслимо без дальнейше
го укрепления государст
венной дисциплины, повы
шения ответственности кад
ров за порученное дело, от
метил кандидат в депутаты. 
Придется приложить нема
ло .усилий, чтобы преодо
леть проявления бесхозяй
ственности, расточитель
ства, ведомственности и 
местничества, устранить
диспропорции в развитии 
экономики, а также дефи
цит ряда товаров народного 
потребления.

Оратор отметил, что 
важно по-настоящему по- 

’ вернуть внимание в сторо
ну качества, повышения 
производительности труда, 
достижения конечных ре
зультатов, навести порядок 
в договорных взаимоотно
шениях ■ с предприятиями, 
неизменно и последователь
но придерживаться режима 
экономии, строжайшим об
разом реагировать на бес
хозяйственность, расточи
тельство, непродуманные 
решения, оборачивающиеся 
большим ущербом для го
сударства.

Ныне, сказал он, еще вы
ше поднимается ответствен
ность каждого советского 
человека за все то, что про
исходит, вокруг, за резуль

таты его личного труда и 
за общий трудовой вклад 
коллектива, за успешное 
выполнение планов и со
циалистических . обяза
тельств предприятием, го
родом, районом, областью. 
Советскому гражданину
чужда обывательская пас
сивность в делах государ
ственных, в делах общест
венных. Чтобы полнее ис
пользовать права и вы
полнять обяза н н о с т  и,
необходимо настойчиво
учиться, овладевать мето
дами борьбы, методами 
контроля и критики.

Не только фиксация фак
тов, не только сообщение о 
них в соответствующие го
сударственные, хозяйствен
ные и партийные органы, 
но прежде всего обстоя
тельное изучение, настой
чивость и личное участие 
в устранении ошибок и не
достатков — еот что тре
буется от коммуниста, от 
советского гражданина.

Основной закон нашего 
государства обязывает
должностных лиц внима
тельнейшим образом рас
сматривать обращения
граждан, незамедлительно 
разрешать их обоснованные 
просьбы и требования. Ни 
в одном учреждению -не 
должно быть места безраз
личию и равнодушию, не 
говоря уже о черствости и 
грубости.

А. Я. Пельше подробно 
остановился на важнейших 
аспектах недавно принято
го постановления ЦК
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «О даль
нейшем укреплении тру
довой дисциплины и со
кращении текучести кадров 
в народном хозяйстве».

Говоря о вопросах внеш
ней политики, о-ратор отме
тил, что благодаря возрос
шей мощи Советского Сою
за и других братских со
циалистических государств, 
их последовательной ми
ролюбивой политике ко
нец 70-х годов был озна
менован значительными
успехами в оздоровле
нии политического кли
мата на планете. Ком
мунистическая партия, Со
ветское государство будут 
и впредь твердо и последо
вательно проводить полити
ку мира и дружбы между 
народами. Курс, избранный 
нами, непоколебим. Он со
четает последовательное
миролюбие с твердым отпо
ром агрессии, со всемерным 
укреплением обороноспособ
ности нашей страны, с 
дальнейшим всемерным 
развитием ее производи
тельных сил, с повышени
ем материального , и куль
турного уровня жизни на
рода.

(ТАСС).

дя на сегодняшних мальчи
шек и девчонок в красивых 
парадных формах?

— f  нас тоже была своя 
форма, — рассказывает 
П. В. Тропова. — Холщовые 
гимнастерки защитного 
цвета, ситцевые галстуки.

— Такой дворец мы тог
да и представить себе не 
могли, — добавляет Е. А. 
Колчина. — В двадцатые 
годы и пионерская комната 
была роскошью.

подарок
Рядом останавливаются 

несколько девочек.
— Кто знает, — улыбает

ся Е. В. Ивченко, кива(я на 
них, — может, когда они 
вырастут, этот дворец по
кажется им не Таким уж 
большим и они построят 
еще больше и еще лучше. 
Жизнь бежит...

— Идемте с нами в круг,
.— приглашают ребята.

И вот уже ветераны поют 
с ребятами пионерские пес
ни.

Над парадной лестницей 
протянута красная ленточ
ка. Звучат команды вожа
тых. В наступившую тиши
ну врывается громкая дробь 
барабанов.

Какой-то малыш с ок- 
тябрятской звездочкой ос
танавливается впереди и, 
замерев, смотрит на знаме
носцев в красных рубаш
ках и на шелковые знамена 
с желтыми кистями. Может 
быть, именно в этот момент 
мальчишка впервые по
чувствует красоту пионер
ских традиций.

— Право вручить. симво
лический ключ предостав
ляется Надежде Дмитриев
не Лобажевич, — объявля
ет ведущий., И не успел 
его голос замолкнуть, как 
раздаются со всех сторон 
аплодисменты, громкое

«ура». Многие пионеры зна
ют эту женщину, руково
дителя одной из лучших 
бригад отделочников, на
гражденную орденом Тру
дового Красного Знамени. 
Но сейчас, когда не в ра
бочей спецовке, а наряд
ная, красивая, она стоит 
перед ними и, волнуясь, го
ворит слова приветствия, 
ребята по-новому смотрят 
на нее, узнавая и не уз
навая ту, с которой встре
чались, когда во дворце за
канчивались последние
отделочные работы.

Затем слово предостав
ляется заместителю пред
седателя облисполкома
Василию Ивановичу Чеку- 
лаеву.

— Дорогие ребята! От 
. души поздравляю вас с 

этим • праздником — откры
тием Дворца пионеров. Хо
чется надеяться, что он 
станет настоящей школой 
коммунистического воспи
тания. В добрый путь!

Право перерезать ленточ
ку предоставляется началь
нику городского пионерско
го штаба Ивану Григоренко 
и Люции Пазловне Шульге, 
директору нового дворца. 
Ребята врассыпную, почти 
бегом устремляются ’ ос
матривать свой новый дом. 
А  вместе с ними взрослые, 
тоже по-детски радуясь, 
проходят по длинным, еще 
не обжитым коридорам. 
Кое-где уже появились таб
лички: «Клуб юных инспек
торов движения», «Мастер
ская «Рукодельница»,

«Клуб книголюбов»... Всего 
более 180 кружков, студий, 
клубов 57 наименований.
Около десяти тыдяч ребят 
смогут приходить сюда,
чтобы заниматься любимым 
делом.

Торжественно выглядит 
Ленинский зал. — зал бу
дущих торжеств в жизни 
пионерии. Во дворце спра
вит новоселье Музей пио
нерской организации Том
ской области.

Почти не верится, что все 
это великолепие еще совсем 
недавно было просто строи
тельным объектом. Краси
во поработали строители! 
Впрочем, не только они. 
Большую помощь оказали 
партийные органы. Многие 
заводские коллективы с 
любовью и особым стара
нием выполняли заказы 
для этой стройки. Нет, по
жалуй, ни одной крупной 
комсомольской организации 
города, которая не помог
ла бы строителям. Только в 
период с 1 сентября по 
1 декабря 19.79 года на стро
ительстве и благоустройст
ве дворца поработало во
семь тысяч ■ комсомольцев, 
из них шесть тысяч — сту
денты вузов. В общем, по
лучается, что дворец — по
дарок детям от всего горо
да.

Гостей приглашают в 
зал. Большой концертной 
программой закончился
этот первый вечер в новом 
Дворце пионеров.

ГО. СТРУКОВА.
Фото Е. Лисицына.
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УРОЖАЙ ГАРАНТИРУЕТСЯ ТРУДОМ
(Окончание.

(Начало на 1-й стр.)
Эта работа повсюду дол

жна быть завершена в пол
ном объеме до 1 апреля — 
так же, как и завоз в се
верные районы минераль
ных удобрений, нефтепро
дуктов и семян.

Общий р е з е р в -  

к а ч е с т в о
В каждом районе и кол

лективе есть свои резервы 
увеличения производства 
зерна и кормов, но главный 
для всех — качество работы, 
умение применить достиже
ния науки, передовой опыт. 
Йе случайно в Первомай
ском районе из года в год 
добиваются устойчивых 
Урожаев. Как рассказывал 
На собрании главный агро
ном райсельхозуправления 
j l .  М. Ивин, здесь организо
вано действенное соревно
вание за присвоение каж
дому полю Знака качества.

Борьба за высокую куль
туру земледелия — это за
бота каждого полевода. 
Следует повсеместно раз
вернуть решительную борь
бу с бракоделами, лишать 
их доплат и премий, застав
лять переделывать плохую 
работу. А лучших нельзя 
Забывать поощрять.

Рекомендовано провести в 
районах семинары агроно
мов и бригадиров, чтобы на 
них подробно изучить пе
редовую агротехнику и сде
лать обязательной. Важно 
посеять все в оптимальные 
сроки, протравленными Се
мёнами, вовремя провести 
подкормку озимой ржи М 
другие операции по уходу 
за посевами.

Надо продолжить совер- 
тёнствование поточной тех
нологии по опыту ипатов- 
екнх земледельцев, по внед
рению бригадного хозрас
чётного подряда (безнаряд
ной системы). Уже пора 
приступить к формирова
нии транспортно-поеёвиых 
комплексов.

В планах на весну и лето 
Необходимо предусмотреть 
меры по повышению каче
ства кормов, увеличению 
производства белковых

культур — гороха, клевера 
и люцерны, а также корне
плодов. Требуется повысить 
урожайность всех сенокос
ных угодий и отдачу мелио
рированных земель, кото
рые до сего дня в ряде рай- 
■ онов используются не по- 
хозяйски. Особая забота — 
создание зеленого конвейе
ра для кормления скота ле
том и осенью, для производ
ства витаминной травяной 
муки.

О какой бы работе меха
низаторов ни шла речь, все
гда для повышения ее каче
ства необходимо первейшее 
условие — высокая трудо
вая дисциплина, режим 
экономии. Эта дисциплина 
выражается и в том, как ис
пользуется техника (пока
затель в ряде хозяйств, к 
сожалению, очень низкий), 
и в порядках в мастерских и 
на полях. На совести сель
чан—десятки тысяч прогу
лов. Особенно большие по
тери рабочего времени в 
Асиновском, Каргасокском, 
Парабельском, Бакчарском

и Молч^новеком районах. 
Сотни шоферов лишены 
прав за управление маши
нами в нетрезвом виде. 
Случаи пьянства за рулем 
часты в совхозах «Тунгу- 
совский» и «Молчановский», 
в ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко, ремонтных мастер
ских треста Скотопром, в 
Шегарском районе. От кол
лективов механизаторов 
требуются жесткие меры по 
отношению к нарушителям 
трудовой дисциплины. К 

■ютому призывает и поста
новление ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР и 
ВЦСПС «О  дальнейшем ук
реплении трудовой дис-1 

циплины и сокращении те
кучести; кадров в народном 
хозяйстве».

Труженики сел области 
стремятся, как и все совет
ские люди, достойно встре
тить день выбопов в Вер
ховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов, 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Участники совещания механизаторов и специалистов, 
выражая волю своих коллективов, приняли ответствен
ные обязательства на 1980 год, которые стали составной 
частью социалистических обязательств всех трудящихся 
нашей области. Основные рубежи полеводов: получить 
урожай зерновых по 17, картофеля — по 110, овощей на 
поливных землях — по 300 центнеров с гектара. 
Они обязались обеспечить к будущей зимовке не менее 
28 центнеров кормовых единиц на условную голову 
скота, заготовить на каждую корову по 5—5,5 тонны сена 
И сенажа, 8—9 тонн силоса, произвести 72 тысячи тонн 
витаминной травяной муки. Производство корнеплодов 
довести до 100 тысяч тонн, гороха — до 15 тысяч тонн.

Учитывая условия Сибири, сев зерновых решено про
вести до 25 мая. В хозяйствах организуется служба конт
роля за качеством полевых работ. Каждый гектар паш
ни получит по 3,5 тонны торфа и перегноя, по 1,5 цент
нера туков. Все семена озимой ржи и яровых зерновых 
культур в период уборки урожая будут ’доведены до I и 
II классов, а также обеспечена полная потребность в 
классных семенах многолетних трав и картофеля.

Механизаторы обязались завершить ремонт посевной 
и почвообрабатывающей техники к дню выборов; зер
ноуборочных комбайнов и кормозаготовительных машин 
— к 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина, 
обеспечить эффективное использование и надлежащее 
хранение всей техники. Активнее применять бригадный 
хозрасчетный подряд, звеньевую систему, обеспечить 
дальнейшее внедрение прогрессивных форм организа
ции труда на основе поточной технологии по методу 
штатовских земледельцев, лучше организовать механиза
торский всеобуч. Щире развернуть борьбу за укрепление 
технологической и трудовой дисциплины.

Всё эти меры помогут земледельцам успешно спра
виться с главной задачей года — получить самый высо
кий урожай в десятой пятилетке.

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы  В ДЕПУТАТЫ

А  Ш  И  У  Ш  Ж А

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Во всех р а й онах— вечера вопросов и ответов
. Й трудовых коллевл 

все б'олёе широкое распро
странение получают вечера 
вопросов и ответов. Партий
ные организации рассмат
ривают их как возможность 
информировать население 
по различным аспектам об
щественно *• политической, 
социально - экономической 
ЖИЗНИ, выявления Ш устра
нения недостатков.

В канун выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и ме
стные Советы народных де
путатов вечера вопросов и 
ответов проводятся во всех 
районах области. В них 
участвуют руководящие ра
ботники областных, район
ных организаций, руководи
тели коллективов. На во
просы избирателей отвечали 
заместители председателя 
облисполкома А. И. Дем- 
чук, В. И. Чекулаев, заве

дующие отделами обкома 
КПСС В. А. Карнаухов, 
Н. П, Кириллов, Н. А. Коз
ловская, секретари облсов- 
профа Т. М. Корнеева, А. И. 
Реннит. В проведении вече
ров вопросов и ответов уча
ствовали прокурор области 
А. И. Князев, начальник 
областного управления тор
говли А. Ф. Чумак, пред
седатель обкома профсоюза 
рабочих пищевой промыш
ленности П. Е. Архипов и 
другие.

В трудовых коллективах, 
агитпунктах, клубах из
бирателей области про
должаются выступления 
членов группы докладчиков 
обкома КПСС. С докладами 
об итогах социально-эконо
мического развития Том
ской области за период ме
жду выборами в Верховный 
Совет РСФСР выступили

заведующим отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романов (в 
Томске), начальник област
ного управления сельского 
хозяйства Н. Д. Досужев (в 
Кожевниковском районе), 
начальник областного уп
равления внутренних дел
В. П. Бомонин (в Каргасок
ском районе), заведующий 
областным отделом здраво
охранения В. Ф. Олейни- 
ченко (в Верхнекетском 
районе), главный государ
ственный инспектор по за
купкам и качеству сельхоз
продуктов В. Д. Селуянов (в 
Зырянском районе) и дру
гие.

Продолжаются выступле
ния членов групп доклад
чиков горкомов, райкомов 
КПСС, другого партийного, 
идеологического актива.

Как у всех мальчишек и 
девчонок, у Ани Лозиченко 
была своя заветная мечта: 
закончить десятилетку, по
том—институт и стать учи
тельницей... Но вышло ина
че. Проучившись полгода в 
девятом классе, по семей
ным обстоятельствам Аня 
оставила школу.

Мать пыталась отговорить 
девушку:

— Ну, хорошо, пойдешь 
ты работать. А как с уче
бой? Тебе еще надо учить
ся да учиться.

— Поступлю в вечернюю 
школу — только и всего, — 
не сдавалась дочь. —. По
том — на заочное отделе
ние института. Девчата 
учатся заочно, а я что, 
хуже?

И Александра Григорьев
на согласилась.

Управляющий местным 
отделением совхоза пред
ложил Ане сперва порабо
тать на разных работах.

Чего только не приходи
лось делать девушке! И в 
любой работе, самой обык
новенной, она находила 
что-то привлекательное. А 
некоторых молодых людей 
пугало одно слово—«разно
рабочий». Они или не сог
лашались, или, в лучшем 
случае, протянув три-че
тыре дня, ухитрялись полу
чить «более подходящую 
работенку». Аня Лозиченко 
таких людей не уважала и

говорила им об этом в гла
за.

Управляющий не мог не 
■ заметить старании девушки 
и вскоре послал ее на фер
му подменной дояркой. У 
подменной немало дополни
тельных трудностей. Посто
янной доярке нужно знать 
привычки только коров 
своей группы, а здесь жи
вотные меняются. Все мо
локо, надоенное подмен
ной дояркой, засчитывается 
тем, кого она подменяла в 
течение месяца. Получается 
так, что основные ходят в 
передовиках — подменная 
остается в тени.

Но такой уж у Ани ха
рактер. Надо, — значит, на
до.

Придя с вечерней дойки, 
она скоренько управлялась 
по хозяйству и убегала в 
сельский Дом культуры. То 
на комсомольское собрание, 
то в кино, то на спевку, то 
на репетицию. Ну и, конеч
но, хотелось повидаться с 
любимым... Мать уж не 
противилась: ничего не по
делаешь — молодость.

Единственным человеком 
на ферме, кому Аннушка 
вначале доверяла свои чув
ства, была тетя Таня, Тать
яна Моисеевна Головина—в 
то время уже известная 
доярка совхоза «Молчанов- 
ский». На редкость добрая 
и отзывчивая, она, как ни
кто другой, понимала де
вичью душу. Она же тер

пеливо учила Аннушку 
своему нелегкому мастер
ству.

Казалось бы, подоить ко
рову, не такое уж хитрое 
дело. Подключил доильный 
аппарат — и порядок. Бу
дучи школьницей, Аннушка 
тоже так думала.

Но вот такой случай. 
Подключила Аннушка до
ильный , аппарат и зачем-то 
побежала в молочное отде
ление. За марлей, что ли. 
И, как на грех, задержа
лась. Когда Еернулась, даже 
глазам своим не поверила. 
Что за чудо? Корова — в 
одном стойле, а аппарат —в 
другом. Хорошо, что моло
ко не разлилось.

Рассказала Аннушка об 
этом тете Тане — та аж 
ахнула:

— Надо же так! Какая 
ты у меня, Аннушка, еще 
несмышленая. Раз начала 
доить, будь добра, не отлу
чайся. А  то ведь буренку и 
до мастита довести можно.

И объяснила, почему ко
ровы долго не выдержива
ют машинного доения. Ока
зывается, еще надо знать, 
когда отключить аппарат. 
Для малопродуктивной ко
ровы, тем более если она 
легко отдает молоко, хва
тит и пяти минут. А- для 
ведерницы тугодойкой, по
жалуй, и .десяти минут ма
ло.

Все, что рассказал я о 
-Лозиченко, было на первом

году ее работы на ферме. А 
первый год всегда бывает 
трудным. И что раньше 
молодому человеку пред
ставлялось поэзией, потом 
нередко оборачивается про
зой. В таком случае важно 
устоять, не разочароваться 
в выборе профессии. Аня 
устояла, хотя в ее воз
расте (она самая моло
дая на ферме) не мудрено 
было и спасовать.

В зтом прежде всего за
слуга ее матери Александ
ры Григорьевны, которая 
сумела привить дочери лю
бовь к труду с малых лет. 
Все домашние заботы мать 
и дочь делили пополам, 
хотя у девочки не так уж 
много оставалось от учебы 
свободного времени.

Аннушка, замечала много 
общего в характерах мате
ри и своей наставницы Го
ловиной. И та, и другая 
были для нее жицым при
мером в труде: мать - ■— до
ма, тетя Таня — на ферме.

В девятнадцать лет Ан
нушка стала женой, а в 
двадцать — матерью. И те
перь уже не Лозиченко, а 
Михеева. Однако ферму не 
бросила, хотя за Шуриком 
родился второй сын — Же
ня.

Все эти гады Аннушка 
училась. Успешно закончи
ла школу зооветминиадума, 
стала первоклассной дояр
кой. Много прочитала книг, 
особенно по животновод
ству. А  с прошлого года 
начала повторять про
граммный материал за 
восьмилетку. И когда я 
спросил Анну Ивановну о 
ее планах на будущее, она 
сказала:

— На нынешний год я 
поставила перед собой два 
задачи: поступить в вечер

нюю школу и стать дояр- 
кой-трехтысячницей.

Хочется верить, что Ми
хеева этого добьется.

Свободного вр е м е н и
маловато. Ведь молодая 
женщина — депутат сель
ского Совета, член райкома 
комсомола.

...Многолюдно и празд
нично о общественно-поли
тическом центре Соколов
ского животноводческого 
комплекса. Открывая соб
рание, секретарь парткома 
совхоза «Молчанорский» 
Виктор Георгиевич Сербу- 
ленко сказал, что коллек
тив Соколовского комплек
са выдвигает своего канди
дата в депутаты областно
го Совета по избирательно
му округу № 125.

-— Надо выдвинуть тако
го человека, •—• подчеркнул 
Сербуленко, -— который оп
равдал бы высокое дозе- 
рие избирателей и служил 
примером как в труде, так 
и в общественно-политиче
ской жизни села и района.

И когда он назвал имя 
Анны Ивановны Михеевой, 
люди не удержались в сво
их чувствах: «Правиль
но!»

После собрания я спросил 
Аннушку', как она относит
ся к этому событию.

— Для меня это большая 
честь. Я, признаться, такого 
не ожидала. Понимаю, что 
придется работать еще 
больше, лучше.

Тут я вспомнил слова 
секретаря парткома: «Чело
век активной жизненной 
позиции». Хорошо сказано! 
Именно такие люди, как 
Аннушка Михеева, и дол
жны быть народными пос
ланцами в Советы. •

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

«ВЫРОС НА ГЛАЗАХ...»
Однажды, бригадир трак

торной бригады из совхоза 
«Томь» Насибулла Хабйбу- 
лович Баязитов, встретив 
Фарида Файзулина, кото
рого знал еще мальчонкой, 
поинтересовался:

-— Долго ли ты это, Фа
рид, намерен между род
ным селом и городом раз
рываться? Чай, и в совхозе 
работы невпроворот, вот 
хоть у меня в бригаде. Сна
чала .посмотрим, а там и 
трактор новый дадим.

— Неужто дадите, Наси
булла Хабибулович?

— А что, парень ты, 
знаю, смышленый, нераз
болтанный.

Фарид знал, что брига
дир Баязитов в селе и сов
хозе пользуется большим 
авторитетом, в людях раз
бирается и не склонен в 
свою тракторную бригаду 
приглашать первого встреч
ного. Фарид также знал, 
что дядя Насибулл (так 
бригадира звали все черно- 
реченские мальчишки) слов 
на ветер не бросает. А  по
тому больше в город не 
поехал. Дня через два с 
удостоверением трактори
ста, полученным вместе с 
аттестатом зрелости при 
окончании Кафтанчиков- 
ской средней школы, Фа
рид Файзулин пришел в 
совхозную контору.

— Знаю, — встретил его 
директор, — был разговор. 
Давай к Баязитову в брига
ду.

Черная Речка — село хо
рошее. Можно сказать, со
временное. Выстроены про
сторные дома. Дом культу
ры по праву считается од
ним из лучших в Томском 
районе. Окрепла и матери
ально-техническая база
совхоза, специализирующе
гося на производстве ово
щей.

Чернорсченская молодежь 
теперь уже не спешит, как 
прежде, променять сель
ский быт на городские 
удобства. Поначалу в сов
хозе были рады любому по
полнению. Нынче ^присмат- 
риваются к молодежи: от
личается ли она трудолю
бием, смекалкой, привер
женностью к земле. Так 
вот и Фарид Файзулин осел 
в родном совхозе.

Уже в первый сезон мо
лодой механизатор доволь
но сноровисто выполнял 
все, что ему поручалось. 
Наверное, работа ладилась 
потому, что в числе других 
начинающих трактористов 
Фарид попал под опытное 
руководство: молодежное
механизаторское звено воз
главил знающий механиза
тор с задатками истинного 
наставника А'бдул Халито
вич Юнусов. Он нет-нет да 
и говорил ребятам-: «Земля 
—. она ласку любит и,' как 
живая, на ласку отзывает- 
-ся». В сердце Фарида эти 
слова как бы соединялись 
с теми, что слышал не раз 
от матери. «Ничего, сынок, 
— уставшая, только что с 
поля, она начинала хлопо

тать по хозяйству. — Отдо
хнуть успеется, а вот дело 
убежать может». И улы
балась чему-то про себя. 
Может, тому, что кое-кто 
судит иначе: мол, работа не 
волк — в лес не убежит.

Так получилось, что Фа
рид вскоре стал работать 
на тех полях, где трудилась 
его мать. Разница заклю
чалась в том, что Зейнаб 
Вагаловна выращивала в 
теплицах капустную расса
ду, а сый обрабатывал по
ле, на котором затем креп
ла и наливалась капуста.

Фарид трудился на со
весть. Если иногда появля
лась расслабленность, пе

ресиливал своя, ибо понял, 
что в преодолении собствен
ных слабостей есть особое 
упоение. Так формировался 
характер.

Вроде небогата события
ми жизнь Фарида Файзу
лина. Школа, армия, рабо
та .■—• несколько строчек в 
автобиографии. Но не этим 
определяется ценность че
ловека. Есть иные мерки, 
иные понятия, о которых 
Фарид, конечно, знал и по 
школе, и из жизни, но ко
торые не раздаются напра
во и налево, а становятся 
содержанием чрезвычайно 
ответственных слов. Тех,

например, что на предвы
борном собрании совхозно
го коллектива произнес 
бригадир Баязитов, дядя 
Насибулл:

— Чего там лишнего го
ворить?! Достоин быть кан
дидатом в депутаты обла
стного Совета. На наших 
глазах вырос. Хорошим ра
ботником, хорошим челове
ком стал.

В. БУЛГАКОВ,
*  *  *

НА СНИМКЕ: кандидат 8 
депутаты областного Сове
та, механизатор совхоза 
«Томь» Томского района 
Фарид Файзулин.

Фото Н. Митикасова.

Рейд печати 
м народного  
контроля НЕ ЧИСЛОМ И НЕ УМЕНЬЕМ

В последнее время . при
нят ряд важных программ
а х  документов партии и 
правительства по совершен
ствованию управления.
Внимательно изучая их У 
еебя в бригаде, мы все чет
че осознаем, что страна в 
своей хозяйственной дея
тельности—на пороге корен
ных перемен. С пристра
стием вчитываясь в стро
ки постановления, мы об
мениваемся мнениями, ’ раз
мышляем и приходим к 
выводу, что постановление 
очень своевременное.

После обсуждения мате
риалов ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС наша 
бригада решила выполнить 
свою пятилетку к ленин
скому юбилею. Мы пони
маем, насколько это труд
но. Не ради бахвальства бу
дет сказано: у нас достато
чен запас прочности, накоп
ленный годами совместной 
работы наше профессио
нальное умение испытано 
на многих объектах, и в 
там числе ‘ на таких, кото
рые прежде никогда не 
монтировали.

Назовем один из них — 
блочная кустовая насосная 
станция № 10 на Советском 
Месторождении. Все для 
нас было внове, однако 
бригада сумела построить 
объект всего за полтора 
мёсдца, а раньше подобные 
блочные монтировались по 
году и больше. До этого бы
ла дожимная станция — 
тоже сложная для нас, но 
и здесь опередили сроки. 
Таким стал наш рабочий 
почерк, Всякое крупное де
ло вызывала в бригаде 
подъем, будило азарт, еще 
больше нае сплачивало.

К р е п и т ь
ДИСЦИПЛИНУ
ТРУДА

О дин и з  а в т о р о в  э то й  с т а т ь и  у ж е  в ы с т у п а л  на  с т р а н и ц а х  

га з е т ы  о п р о б л е м а х  о р га н и з а ц и и  п р о и з в о д с т в а  на  н е ф т я н ы х  

о б ъ е к т а х . С его д н я  р а б о ч и е  д е л я тся  м ы с л я м и  о то м , ч то  м е

ш а е т  у к р е п л е н и ю  п р о и з в о д с т в е н н о й  д и с ц и п л и н ы  в с в е те  п о 
с та н о в л е н и я  Ц К  КП С С , С ове та  М и н и с т р о в  СССР и ВЦ СПС «О 
д а л ь н е й ш е м  у к р е п л е н и и  т р у д о в о й  д и с ц и п л и н ы  и с о к р а щ е 
н и и  т е н у ч е с т и  к а д р о в  в. н а р о д н о м  х о з я й с т в е » .

Захватывающе, понимае
те ли, находить нестандарт
ные решения, доказать себе 
и другим, что мы способ
ны соединять творческую 
мысль с рабочей сноровкой, 
рационально, по-хозяйски 
организовывать труд. В та
ких случаях моральное 
удовлетворение непереводи
мо в натуральные показа
тели, хотя честно скажем: 
при возведении объектов 
приходилось не раз попа
дать в неприятные ситуа
ции, переделывая' чужие 
огрехи, теряя время в ожи
дании узлов, крепежа и 
многого другого.

Тем не менее мы с хо
рошим настроением взя
лись за строительство новой 
блочной на Стрежевской 
площади. Была надежда, 
что здесь учтутся прежние 
промахи, накладки и мы 
покажем свой класс, разру
шив тем самым привычные 
представления о возмож
ном и невозможном. Пола
гали при атом, что нашим 
союзником. станет всеобщая 
заинтересованность прежде 
всего заказчика и руковод
ства треста.

Не надо только думать, 
что бригада уповала на осо
бую заботу. Достаточно 
было выдержать установ
ленные нормы в обеспе
чении качественной доку

ментацией, оборудованием, 
механизмами, а уж осталь
ное мы бы взяли на себя. 
Но надежда оказалась не
сбыточной. Более того, на 
Стрежевской блочной мы 
столкнулись с такой дезор
ганизацией во всех звень
ях, какой раньше и не ви
дывали.

Складывается впечатле
ние, что станция совершен
но никому не нужна и 
бригаду бросили на объект 
только затем, чтобы. чем-то 
занять. Не расточительство 
ли это рабочих ресурсов? • 
В коллективе нет ни одно
го специалиста ниже пятого 
разряда, а он с апреля пе
ребивался разными рабо
тами, меньше всего зани
маясь блочной станцией. 
Застарелые организацион
ные беды на этом объекте 
стали какой-то неуправляе
мой стихией. Нам трудно 
разобраться, кто в этом 
больше повинен — руко
водство треста либо НГДУ 
Стрежевойнефть. Вернее 
всего, те и другие.

Странная складывается 
обстановка. Говорят о ■ воз
росших объемах, услож
нившихся задачах, упорно 
твердят о нехватке рабочей 
силы. В то же время ква
лифицированные бригады 
трудятся в половину своих 
возможностей. Нам- думает

ся, так происходит потому,
что уровень управления 
производством остановился 
на точке замерзания.

Возьмем, к примеру, на
ше строймонтажное управ
ление, созданное недавно
на базе бывшего участка.
Раньше инженерно-техни
ческий персонал участка'
был представлен всего не
сколькими сотрудниками.
Теперь в управлении со
средоточено 44 ИТР и
служащих. Между тем
число рабочих не только 
не возросло, но уменьши
лось. Сопоставьте: 44 и 61 
(столько у нас рабочих)!

В прежние времена опе
ративные вопросы реша
лись, что называется, на
коротке. Нынче они про
ходят длинную цепочку: от 
прораба через ряд лиц до 
главного инженера треста 
либо управляющего. Пос
ледние уже в случае нуж
ды обращаются в соответ
ствующие службы заказчи
ка, а у него—свои инстан
ции.

Это подтверждается всем 
ходом строительства Стре
жевской -блочной. Долго и 
с большими потугами рас
кручивалось здесь дело. Все 
шло через пень-колоду, на
чиная от документации и 
кончая доставкой оборудо
вания. Оно.-тюступило лишь

в декабре, а мы готовы 
были взяться за его мон
таж гораздо раньше. Уви
дев, наконец, блоки обору
дования, мы ужаснулись: 
все разбито и разграблено 
самым варварским спосо
бом. Где хранилось это 
оборудование, каким обра
зом его довели до такой 
степени?

Однажды на объекте по
явился главный инженер 
НГДУ Стрежевойнеф.ь то
варищ Бадиков. Увидев 
блоки оборудования, зая
вил:

— Теперь у вас все есть. 
Поднапрягитесь, чтобы за 
месяц построить блочную. '

С тем и уехал. Мы бы и 
рады поднапрячься, да по
пробуй из этого' металлоло
ма что-нибудь слепить. На
учены к тому же: выпол
нишь свою работу по пред
ставленным заказчиком ра
бочим схемам и чертежам 
— он же и недоволен: не
так сделали, перекраивайте. 
Перекраиваем —- на нас же 
и пеняют: долго канители
тесь.

Да, строители небезгреш
ны. В последнее время мы 
особенно ощутили, как 
плохо у нас используются 
землеройная техника, меха
низмы и автотранспорт. На 
объект в самом лучшем 
случае нас привозят к де
сяти часам, а могут доста
вить к обеду и позже. При
плюсуйте сюда время на 
разогрев и заводку свароч
ных агрегатов, землеройной 
и другой техники. А  зим
ний день короток, впотьмах 
много не наработаешь.

И сами механизаторы не 
очень заинтересованы в на
шей работе: у них поча
совая оплата. Могут про
стоять всю смену — часы 
идут — и еще припишут 
сверх всего. Получается па
радокс: строители * не вы
полняют планов, а у меха
низаторов- все вроде в ажу

ре. Ни в диспетчерской 
служ-бе треста, ни. в управ
лении механизации, как 
правило, не осведомлены, 
где работает техника, в ка
ком она состоянии, да и 
воооше нужна ли она там. 
Примеров тому —- . тьма. 
Один из них: пять суток
простоял сваебойный агре
гат и лишь потому, что не 
нашлось помощника-меха- 
низатора, чтобы. уложить 
выносную стрелу.

Инертность управленче
ского аппарата — вот что 
мешает. Скажем, наша 
бригада приняла напряжен
ное обязательство. Ухва
титься бы за него админи
страции, общественным ор
ганизациям, чтобы подтя
нуть другие коллективы и 
наш настрой поддерзкать. 
Так нет — сунули куда-то 
под сукно обязательство, и 
никакого внимания, слов
но его и не было.

Обидно за руководство. 
Ему бы в первую голову 
думать, как поправить дело. 
Ведь успехами трест не 
блещет. Те около восьми 
процентов роста объемов 
по строймонтажу по срав
нению с. третьим годом пя
тилетки — невелико дости
жение. Это по тресту, а 
наше СМУ прибавило нем- 
ногихл более пяти процен
тов. Если вникнуть в них, 
то за ними немало руб
лей, набранных на неза
вершенных объектах и на 
выгодных работах. От нас 
же ждут большего.

Что до рабочих — мон
тажников и строителей, мы 
не теряем оптимизма. Сдви
ги будут. Должны быть...

П. НОВИКОВ,
В. БЕЛОУСОВ, 

слесари-монтажники;
В. ОГИЙКО, 

бригадир монтажной
бригады треста Томск- 
нефтестрой, член обко

ма КПСС.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА 

ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
(СПЕЦВЫПУСК № 6 (86)

В январе управление 
Химстрой освоило на про
изводстве полипропилена 
всего 3.400 тысяч рублей, 
что составило 57 процентов 
плана. Сорваны сроки сда
чи ряда объектов. Особен
но плохо работали коллек
тивы треста Промадеханб- 
монтаж, не выполнившие и 
трети январского задания. 
Не смогли сконцентриро
вать все людские и мате
риальные ресурсы на основ
ной. пусковой нити завода 
полипропилена и коллекти
вы МСУ-74, МУ-20, трестов 
Томсктрансстрой, Сибэлек- 
тросетьстрой и ТТУС.

Исходя из этого неблаго
приятного полозкения, пе
ред всеми участниками 
Всесоюзной ударной ста
вится задача в феврале- 
марте ликвидировать ян
варское отставание. Только 
управлению Химстрой
предстоит выполнить в этом 
месяце строймонтажных 
работ на ,7 миллионов 200 
тысяч рублей. Чтобы спра
виться с поставленной за
дачей, необходимо орга
низовать полноценную
двух- и трехсменную рабо
ту, контролировать выпол
нение суточных заданий в 
физических объемах, широ
ко внедрять малую меха
низацию, бороться за ра
циональное использование 
каждой рабочей минуты.

Рядом с обязательств^ 
коллектива СМУ-14 на 1 
год опубликованы итоги 
ревнования за 24-ю нсде 
до пуска завода полипро: 
лена.

«Итоги не радуют» ■— • 
назвал свое выступле: 
начальник СМУ-5 В, А. П 
вынев. В январе это . унр 
ленде улозяило только 
километра труб при пл: 
14" км. А  ведь перед тру 
укладчиками стоит серь 
ная задача. — за полуго; 
улозкить . 78 киломёт; 
трубопроводов. Успех в< 
можен, считает автор, то 
ко при организации тр 
сменной работы техни 
увеличении числа квалис 
цированиых рабочих. I 
чальник цеха конфекц: 
нирования ТНХК Г. И. ( 
сунов высказывает в ма 
риале «Фронт есть. А м< 
таж?» серьезные претен: 
строителям СМУ-14 и 
субподрядчиков за ср 
работ на основных Kopi 
сах будущего завода, 
корпусе грануляции, наи] 
мер, на 390 фундамент 
смонтировано пока... 
единиц оборудован!
Фронт для монтажниг 
открыт, но работает зд( 
пока 28 человек.

О проблемах сооружен 
котельной ТНХК рассказ 
вается в статье «Вокруг 
около».

В номере выступили та 
же начальник управлеш 
механизации В. Д. Алис£ 
ров, Ж. Шершнева — ста 
ший инженер БРИЗа Хи: 
строя и другие.

Выпуск завершается по 
боркой ответов на критич 
екие выступления газеты,
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-Новый избирательный округ

Два с половиной года, прошедших со дня последних 
выборов в местные Советы, отмечены новыми успеха
ми в строительстве коммунизма. Как отметил на ноябрь
ском (1979 г.) Пленуме Центрального Комитета КПСС то
варищ Л. И. Брежнев, «успехи налицо —: и успехи не
малые». Нет, пожалуй, в нашей области города, деревни 
или поселка, где бы за это время не произошли добрые 
перемены.

Келпашево — динамично развивающийся город том
ского Приобья. В связи с ростом его населения, наращи
ванием темпов строительства нынче появилась необхо
димость создать здесь еще один избирательный округ 
по выборам в городской, Совет. О новом микрорайоне, о 
людях, которые строят его и живз'т в нем,—наш рассказ,

уже третий год работает по 
методу бригадного хозрас
чета. Злобинская система в 
корне изменила отношение 
людей к труду, к то
варищам. Как справед
ливо, отмечается в поста
новлении ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС «О дальнейшем ук
реплении трудовой дис
циплины и сокращении 
текучести .кадров в народ
ном хозяйстве», прогрессив
ные формы организации и 
оплаты труда имеют важ
ное значение для укрепле
ния трудовой дисциплины и 
повышения производитель
ности труда. Бригада теперь 
не только контролирует, н о1 
и стимулирует результатив
ный труд каждого члена 
коллектива. Совет бригады 
■— в него выбраны самые 
авторитетные мастера свое
го дела — за каждый ме
сяц выставляет веем (в 
том числе и мне) коэффици
ент трудового участия. Это 
оценка, труда, данная това
рищами. Объективность — 
стопроцентная, на этой поч
ве конфликты отрутщвуют.

Второй дом комиссия 
приняла с оценкой «хоро
шо». Третий думаем сдать 
на, «отлично». Не только по
вышается квалификация 
Наших молодых, товарищей 
— растет ответственность. 
Вспоминаются первые ме
сяцы работы по-новому. Не 
всем сразу далась истина, 
что хорошее качество — не
обходимое условие труда. 
Случались недоразумения. 
На третьем доме брака не 
было.

С т р о и м  и 
д л я  с е б я

Г. ФАТЕЕВ, бригадир 
комплексной строительной 

бригады СУ-83,
Убежден: вряд ли другая 

работа может сравниться с 
нашей. Можно представить 
наше удовлетворение, когда 
бригаде доверили застрой
ку первого в Кониашеве 
микрорайона с полным го
родским комфортом. Нет, 
многоэтажные корпуса у 
нас возводят давно, но это, 
так сказать,, отдельно стоя
щие.

Если подняться на кры
шу дома, который бригада 
сейчас заканчивает, то мож
но проследить границы ново
го жилмассива. Он начина
ется возле административно
производственных зданий 
геофизического треста (там 
уже поднялись симпатич
ные корпуса нескольких 
тридцатиквартирников, ре
гионального вычислитель
ного центра) и заканчивает
ся нашей строительной пло
щадкой. По замыслу архи
текторов, массив рассчитан _ 
на десять тысяч человек. Б 
нем будут Жить работники 
всей геологической службы.

Застройка будет комп
лексная. В доме, который 
мы заканчиваем, первый 
этаж отведен под магазин 
на тридцать рабочих мест. 
Неподалеку скоро начнется 
сооружение детского сада, 
районной котельной, кана
лизационно-насосной стан
ции, трансформаторной 

подстанции, других инже
нерных сооружений. По 
степени благоустройства 
микрорайон ни в чем не 
уступит лучшим жилмас
сивам областного центра. 
Строить добротно, красиво, 
быстро —- к этому и мы 
стремимся.

Вышло так, что выборы 
стали для нашей бригады 
вехами становления. Во- 
первых, создана она в 1977 
году, перед прошлыми вы
борами в местные Советы. 
В 1979-м, к выборам в Вер
ховный Совет СССР, сдали 
второй жилой дом. Третий 
дом должны закончить нын
че, в четвертом квартале, 
но уверены: сдадим сразу
после предстоящих выборов. 
Так что праздники народ
ной демократии — для нас 
еще и трудовые праздники.

Поставить кирпичную пя
тиэтажку за полгода — 
темп, без ложной скромно
сти скажу; неплохой. Что в 
его основе? Мастерство стро
ителей, правильная органи
зация труда. Бригада вот

В коллективе сорок чело
век, бригадиру одному ус? 
мотреть за всем нелегко. 
Опора — на ветеранов. А их 
у нас немало. Около двад
цати лет возводят дома ка
валер ордена Трудовой Сла
вь: XII степени Николай 
Алексеевич Бобылев, Вла
димир Николаевич Копей- 

. клн, Алексей Антонович 
Куров." Мастерство у них 
универсальное, они одина
ково искусно «заведут 
угол», срубят простенок, 
смонтируют перекрытия. 
Отделку зданий ведут 
звенья штукатуров-мэляров 
Анны Емельяновны Кома
ровой и - Нины Денисовны 
Зиновьевой.

Как и в областном центре, 
колпашевские строители 
получают свою долю сдан
ного жилья. Кто будет тем 
счастливчиком, который 
отпразднует новоселье в 
третьем доме, пока неизве
стно. В первых же двух жи
вут наши крановщики Иван 
Федорович Ильенко, Сер
гей Викторович Кузьмин, 
Николай Зимарев, шофер

Виктор Еловиков и другие. 
Так что строим для геофи
зиков, а выходит — и для 
себя.

Б у д у т  

н о в ы е  ф о н т а н ы
Е. БАРЫШЕВ, слесарь 

механических мастерских 
геофизического треста, ка
валер ордена «Знак Поче
та».

С особым чувством благо
дарности партии, Родине, 
за заботу будут голосовать 
нынче колпашевские гео
физики, Трудно, пожалзчг, 
найти в тресте работника, 
которого бы не коснулось 
улучшение условий труда 
или быта, особенно за по
следние два года. В середи
не нашего жилмассива при
вольно расположилось про
фессионально - техническое 
училище, в котором гото
вится к трудовой вахте на
ша смена. О региональном 
вычислительном центре 
упоминал Г. Фатеев. До
бавлю только, что на трех 
этажах здания сейчас за
канчивается монтаж само
го современного оборудо
вания, обслуживать которое 
будет штат более чем в сто 
специалистов.

Улучшение условий труда 
и быта — это важно. Но это 
далеко не все. Сдачей проф
техучилища, первого жило
го дома положено начало 
решению важной социаль
ной задачи. Дело в том, что 
до недавнего времени у гео
физиков практически не 
было своей главной базы. 
В Крлцащеве находились 
только дирекция да обслу
живающие подразделения: 
механические мастерские, 
ере и другие. Геологические 
партии же постоянно пребы
вают в поисковом районе. 
Семьи геофизиков или сни
мали угол в ближайшей де- 
певне, иди Ютились в балке. 
Вот и я, например, шест
надцать лет работал поиско
виком, еыеджал в_ иоле. Де
сять лет вместе со мной 
выезжала жена. И дело да
же не в том, что в полевых, 
условиях комфорт далеко 
не городской — в межсе
зонье нам некуда было 
деться. Одно время жили ш В 
Инкицо — там моя мать, с 
ней же были и дети. Потом 
снимали комнату в Кояпа- 
шезе.

Теперь все партки — а их 
в тресте пять—стягиваются 
в одно место. Скоро все 
геофизики станут жителя
ми Колпашева, а работы в 
поле будут вестись вахто
вым методом. Это позволит 
решить массу проблем. Го
родская прописка полевых 
партий закрепит людей, 
снизит текучесть кадров. 
Семьи геофизиков полу
чают возможность в пол
ной мере пользоваться 
в городе медицински
ми, культурными и быто
выми услугами. В новых 
условиях легче организо
вать профессиональную 
учебу специалистов,. повы
шение квалификации ра
ботников. С ростом доли 
благоустроенного жилья 
увеличивается круг людей,

ЗАДАЧИ
Ш КОЛЫ

ВЫ СШ ЕЙ
С ТРА Н Ы

Нет предназначения более 
высокого и задачи более от
ветственной, чем нести в 
массы свет знаний, всепо
беждающих идей комму
низма, двигать научно-тех
нический . прогресс. Эту по
четную миссию с честью 
выполняют работники со
ветской высшей школы.

Весь свой талант и зна
ния, энергию и опыт они 
отдают развитию науки, 
культуры, образования, реа
лизации неоспоримых пре
имуществ социалистическо
го общественного строя, 
подготовке высококвалифи
цированных специалистов, 
беззаветно преданных Со
ветской Родине и Комму
нистической партии.

Пути решения задач, вы
текающих из постановления 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальнейшем 
развитии высшей школы и 
повышении качества под
готовки специалистов», про
должали обсуждать 8 фев
раля участники проходив
шего в Москве Всесоюзного 
совещания работников выс
ших учебных заведений.

На трибуне — президент 
Академии наук СССР А. П. 
Александров. Самая глав
ная задача высших учеб
ных заведений сейчас,' ска
зал он, — выпускать твор
чески ищущих специали
стов, способных решать 
важные производственные 
вопросы. В этой связи важ
но взаимодействие высших 
учебных заведений, акаде
мических институтов и

промышленных предприя
тий.

В качестве примера ора
тор . назвал созданные во 
Львове межведомственные 
научно-технические ком
плексы. Они работают по 
научно-техническим про
граммам, охватывающим 
целый комплекс вопросов 
от начала их научной раз
работки вплоть до внедре
ния в производство.

Проблемам перспективно- 
' го планирования подготов
ки и использования моло
дых специалистов посвятил 
выступление секретарь Ле
нинградского- обкома КПСС 
В. Г. Захаров. Для более 
полного удовлетворения за
просов народного хозяйства, 
отметил он, в наших вузах 
проведена корректировка 
планов, организована под
готовка кадров по. 20 новым 
профессиям. Важным ре
зервом ленинградских вузов 
оратор назвал профессио
нально-технические учили
ща, лучших питомцев ко
торых следует направлять 
на учебу в высшую школу. 
В нынешнем учебном году 
каждый десятый выпускник 
ленинградского ПТУ посту
пил в вуз.

О благородной и ответ
ственной роли учителя в 
воспитании подрастающего 
поколения говорил министр 
просвещения СССР М. А. 
Прокофьев. Дальнейшее 
развитие всеобщего обяза
тельного среднего образова
ния, подчеркнул он, предъ
являет новые высокие тре-

которые охотно выезжают в 
экспедицию. Ведь иногда че
ловека держит такой, каза
лось бы, пустяк, как заго
товка дров. Поэтому жилищ
но-бытовая комиссия груп
пового комитета профсоюза 
треста, членом которой я 
состою, ходатайствует о 
предоставлении городских 
квартир прежде всего поле
викам.

Если подсчитать все, что 
построено для треста за по
следние два с половиной ро
да, получится более двух
сот квартир. Немало, но по
требности больше. За время, 
прошедшее после выборов в 
местные Советы, трест на 
треть увеличил объемы ра
бот. Улучшаются качест
венные характеристики: за
кончена концентрация ра
бот в наиболее перспектив-, 
ных районах западной по
ловины области. И хотя ос
новной прирост объемов до
стигается за счет примене
ния прогрессивных методов 
поиска, повышения произ
водительности труда, кол
лектив растет. Создается 
база новой партии в поселке 
Неготка на Тыме, в проекте 
— другие. К концу следую
щей, одиннадцатой, пяти
летки мы должны более 
чем вдвое увеличить объе
мы геофизических исследо- . 
ваний. Основное направле
ние-поиск нефти в слож
ных геологических услови
ях, в том числе на больших 
глубинах.

Отвечать на заботу удар
ным трудом — добрай тра
диция советского народа. 
Трест досрочно выполняет 
планы. Только в последние 
годы на подготовленных 
геофизиками объектах от
крыты новые месторожде
ния нефти •— Западно-Ка- 
тыдьгинекое, Чкаловекое, 
(>г,гро-Остаминское и дру
гие. На днях поступило еще 
одно радостное известие — 
открыто Карайское место
рождение. Уверен: будут но
вые открытия кладовых 
«черного золота», будут но
вые фонтаны.

Коллектив механических 
мастерских обеспечивает 
работу полевых партий. В 
соревновании за четвертый 
квартал минувшего, года 
мастерским присуждено 
первое место среди неполе
вых подразделений треста. 
Среди ремонтников много 
геофизиков, исходивших 
вдоль и поперек область, от
личных мастеров своего де
ла. Это кавалеры ордена 
Трудового Красного Знаме
ни Иннокентий Семенович 
Панов, ордена Трудовой 
Славы III степени Сергей 
Иванович Родиков, рабочие 
Михаил Степанович Бело- 
крылов, Петр Акимович 
Телятников и другие.

24 февраля, уверен, гео
физики дружно отдадут 
свои голоса за кандидатов 
нерушимого блока комму
нистов и беспартийных, за 
наших товарищей по работе 
В. М. Краснополова, В. В. 
Стрелкову, Ю. С. Лыскова. 
Этим мы еще раз выразим 
одобрение политики пар
тии, направленной на под
держание мира на земле, на . 
повышение жизненного 
уровня советских людей.

Н о в ь

К о л  п а ш @ в с к о г о  
р а й о н а

К. КАРАТАЕВА, секре
тарь исполнительного ко
митета Колпашевского го
родского Совета народных 

депутатов.
С хорошим рабочим наст

роением идут жители наше
го северного города к выбо
рам. Коллектив СУ-23 да
вал слово выполнить пяти
летку к 24 февраля—рапор
товал об этом на месяц- 
раньше. Томский геофизи
ческий трест идет в графи
ке своего ударного обяза
тельства — завершить пя
тилетнюю программу к 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Бригада сборщиков Кол- 
пашевекой судоверфи, руко
водимая К. X. Ганикелем, 
выступила с инициативой: 
план двух месяцев — к 
празднику выборов. По
чин широко поддержан ле
созаготовительными брига
дами, деревообработчиками, 
металлистами, транспортни
ками. На предвыборных 
собраниях, на встречах с 
кандидатами избиратели 
единодушно одобряют внеш
нюю и внутреннюю поли
тику партии, ее ленинского 
Центрального ■ Комитета, 
возглавляемого выдающим
ся деятелем современности 
Л. И. Брежневым.

Жилой массив геологиче
ской службы, о котором рас
сказывается в этой подбор
ке, — только один пример 
колиашевекой нови. За два 
с половиной года в городе 
и районе сдано более трид
цати тысяч квадратных 
метров жилья, средняя шко
ла на Матьянге, детские 
комбинаты в городе и Сов
хозе «Первомайский», цех 
безалкогольных напитков, 
магазины, животноводче
ские комплексы в совхо
зах «Первомайский»;- «Ча- 
жемтовский», десятки дру
гих объектов. Заканчивает
ся выполнение наказов из
бирателей. Хорошеет Колпа- 
шево, благоустраиваются 
села. Активное участие в 
этом принимают предприя
тия и хозяйства: речпорт, 
завод «Металлист», геофи
зический трест, Тогурский 
лесопромышленный комби
нат, совхоз «Чажемтовекий» 
и другие. Колпашево имеет 
теперь надежную автобус
ную и авиационную связь 
со всеми центральными 
усадьбами . совхозов, посел
ками лесников. По итогам 
четвертого квартала наше
му району присуждено пер
вое место в области за ус
пехи в строительстве и бла
гоустройстве. Тогурский 
сельский Совет занял в 
этом соревновании третье 
место.

Государство вкладывает 
громадные средства б созда
ние нормальных условий 
жизни северян.. Колпашев- 
цы понимают: авансы дол
жны быть отработаны. И де
лают все, чтобы внести свой 
вклад в освоение богатств 
Западной Сибири.

! ' <
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Ш О Т

Молодой судостроитель 
Александр Кондратьев ра
ботает в нередовой бригаде 
корпусно-сварочного цеха 
Самусьского судоремонтно

судостроительного завода. дня рождения В. И. Лени- 
Ок владеет высокой квали- на, А. Кондратьев постоян- 
фикацией судосборщика. но перевыполняет нормы

Встав на трудовую вахту выработки, 
в честь 110-й годовщины со Фото Е. Лисицына.

бования к улучшению ка
чества подготовки учите
лей, к всемерному укрепле
нию связи педагогически?: 
институтов со средней шко
лой.

Важное место в решении 
задач подготовки высоко
квалифицированных спе
циалистов принадлежит 
комсомольским организа
циям вузов, объединяющим 
3 миллиона студентов, ска
зал первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов. 
Особое место в работе ком
сомола и высшей школы 
занимает формирование 
коммунистического миро
воззрения. Студенчество, - 
как и все советские юноши 
и девушки, всегда с пар
тией, единодушна поддер
живает ее внешнюю и 
внутреннюю политику.

Как отметил в сроем вы
ступлении министр высше
го и среднего специального 
образования Украинской 
ССР Г. Г, Ефименко, глав
ным резервом улучшения 
подготовки и воспитания 
молодого поколения являет
ся совершенствование орга
низации учебного процесса. 
На Украине накоплен опыт 
тщательного планирования 
объемов работы ■ студентов. 
Это помогло улучшить ор
ганизацию работы, повы
сить качество лекций, под
нять дисциплину.

Слово — студентке Ле
нинградского государствен
ного педагогического инсти
тута, члену Всесоюзного со

вета по высшей школе Е. В. 
Алексеевой. Комсомольская 
организация вузов нашего 
города, сказала она, развер
нув движение под девизом 
«От высокого уровня зна
ний отличников—к высокой 
успеваемости всей группы», 
добилась того, что больше 
половины юношей и деву
шек учатся на «хорошо» и 
«отлично». И каждый деся
тый студент вуза — отлич
ник учебы, Ленинский или 
именной стипендиат.

Слово предоставляется 
председателю колхоза име
ни Владимира Ильича Ле
нинского района Москов
ской области Герою Социа
листического Труда И. И. 
Кухарю. Специалист на. се
ле — это высокообразован
ный сельский интеллигент, 
организатор, технолог, вос
питатель коллектива, ска
зал он. Своими успехами 
наш колхоз обязан проч
ным связям с учеными, 
студентами вузов и, в част
ности, с коллективом Сель
скохозяйственной акаде
мии имени Тимирязева.

Об актуальных задачах, 
стоящих перед работника
ми вузов в связи с поста
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
дальнейшем развитии выс
шей школы и повышении 
качества подготовки специ
алистов», говорили также 
выступившие на совещании 
председатель ВСНТО акаде
мик А. Ю. Ищлинский, за
ведующий кафедрой ВГИК 
действительный член Ака
демии педагогических наук 
СССР С. А. Герасимов, 
председатель ЦК профсою
за работников просвеще
ния, высшей школы и на
учных учреждений Т. Н. 
Янущковская, член-коррес
пондент Академии наук 
Узбекской ССР Ш. 3. Ура- 
заев, начальник Военной

академии бронетанковых 
войск имени Р. Я. Мали
новского маршал броне
танковых войск О, А. Ло- 
сик, председатель ВАК при 
Совете Министров СССР 
В. Г. Кириллов-Угрюмов, 
председатель совета рек
торов вузов Донецкой обла
сти профессор Г. В. Мале
ев.

С заключительным ело
вом выступил министр 
высшего и среднего специ
ального образования СССР 
В. Ц. Елютин.

Участники совещания 
приняли обращение ко всем 
профессорам, преподавате
лям,, аспирантам/ студентам 
д  сотрудникам высщей 
школы страны. От имени 
многотысячного коллек
тива работников вузов они 
выразили глубокую призна
тельность и горячую благо
дарность ЦК КПСС и Со
ветскому правительству за 
постоянное внимание к 
высшей школе. В обраще
нии содержится призыв 
повышать эффективность 
идейно-политической рабо
ты, воспитывать студентов 
в духе беззаветной предан
ности Коммунистической 
партии и социавистическои 
Родине, личной ответствен
ности за защиту ссликих 
завоеваний социализма.

С большим воодушевле
нием было принято привет
ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС, то
варищу Л. И. Брежневу.

В работе заключительно
го дня совещания приняли 
участие секретарь ЦК 
КПСС М. В. Зимянин, за- | 
ведующий Отделом культу-1 
ры ЦК КПСС В. Ф. Шауро, 
заместители Председателя 
Совета Министров СССР 
Т. Я. Киселев, Г. И. Мар? 
чук.

(ТАСС).

ЕжАннаРодная
н ф о р м а ц и я

г п о р т е р ы  Т А  С  О и А П Н  сообщ аю т

М О С КО В С КО Й  О Л И М П И А Д Е — ЧИ С ТО Е  НЕБО
БРАЗИЛИА. Бразилия 

примет участие в Олимпий
ских играх в Москве, ска
зал здесь президент - Между
народной- федерации футбо
ла (ФИФА), член Междуна
родного олимпийского ко
митета Жоао Авеланж. Это 
заявление он сделал после 
встречи е президентом Бра
зилии Ж. Фигейреду.

*  *  *

ЛОНДОН. «Олимпийские 
игры непременно должны 
состояться в Москве», — 
заявил член МОК маркиз 
Эксетер. Это заявление от
ражает мнение многих вид
ных общественных и спор
тивных деятелей Велико
британии, спортивных ор
ганизаций страны, реши
тельно высказывающихся 
за участие в Московской 
Олимпиаде.

Москва должна стать сто
лицей Олимпийских игр, 
считает глава английской 
ассоциации современного 
пятиборья Рон Брайт..

К Олимпиаде в советской 
столице, рассказал он, упор
но готовится чемпион 
Олимпиады в Монреале и 
Спартакиады народов
СССР-79 Дэнни Найтингейл. 
Английский атлет был при
глашен в Италию Даниэ
лем Масала для совместной 
подготовки к Играм в Мо
скве. Английский пятибо
рец поможет итальянскому 
атлету исправить недостат
ки в технике бега и . плава
ния. «Вот пример дружбы, 
которую рождает спорт», — 
пишет газета «Морнинг 
стар». ■

*  *  *

КАРАКАС. «Венесуэла 
примет участие в Москов
ской Олимпиаде, ибо у нее 
нет никаких оснований не 
участвовать в этом важней
шем спортивном форуме 
планеты», — об этом зая
вил здесь в беседе с мест
ными журналистами прези
дент Организационного ко
митета по проведению в Ве

несуэле Панамериканских 
игр 1983 года Карлос Лове- 
ра. Он подверг критике по
пытки определенных кругов 
сорвать предстоящую Олим
пиаду путем политического 

•давления на страны, участ
вующие в международном 
олимпийском движении. 
Лозера выразил ■ уверен
ность в том, что Московская 
Олимпиада послужит даль
нейшему укреплению друж
бы между народами раз
личных государств мира.

*  *  *

РИМ. Вея мировая спор
тивная общественность ре
шительно отвергает призы
вы вашингтонской админи
страции бойкотировать
Олимпиаду-80 в Москве и 
расценивает происки правя
щих кругов США как 
стремление оказать поли
тический нажим и нанести 
ущерб процессу междуна-. 
родной разрядки, говорится 
в письме муниципального 
спортивного совета города 
Беджо-ди-Эмилия.

Подчеркивая, что олим
пийское движение всегда 
служило и служит благо
родным целям укрепления 
мира и взаимопонимания 
между странами и народа
ми, муниципальный спор
тивный совет отмечает, что, 
он призвал все политиче
ские силы страны и прави
тельство Италии занять по
зицию, которая бы соответ
ствовала четко выражен
ным устремлениям спор
тивного мира.

*  *  *

ПАРИЖ. Спортивная об? 
щественность Франции под
держивает заявление груп
пы известных спортсменов 
и тренеров в пользу прове
дения Олимпийских игр в 
Москве. Среди подписав
ших его — прославленные 
велогонщики Анкетиль, Пу- 
лидор и Трантен, олимпий
ский чемпион в барьерном 
беге Ги Дрю, чемпион мира 
по дзюдо Люк Руже, капи

тан футбольной команды 
«Нант» Анри Мишель.

Французские спортсмены 
и тренеры поддержали по
зицию Национального
олимпийского . комитета 
Франции, выступившего за 
участие в Московской 
Олимпиаде.

*  *  *

' БЕЛГРАД. «Югославия 
полностью поддерживает 
проведение Олимпийских 
игр в Москве в ееответет- 
вии с намеченными срока
ми», — заявил президент 
Олимпийского \ комитета 
Югославии Джердже Нек- 
лич в интервью корреспон
денту агентства ТАНЮГ.

Югославские спортсмены, 
добавил он, решительно 
поддерживают идею служе
ния Олимпийских игр че
ловечеству. Спорт — мощ
ное оружие в борьбе за ос
лабление международной 
напряженности, за ноддер- 
жание.^мира на основе 
принципов равенства и вза
имного уважения.

*  *  *

ТУНЦС. «Спортсмены Ту? 
нисд активно готовятся к 
Олимпийским играм в Мо
скве, — заявил на состояв
шейся здесь пресс-конфе
ренции президент федера
ции легкой атлетики Туни
са доктор Рида Мрад.

Олимпиады не только иг
рают важную роль в раз
витии сперта, но и имеют 
большое значение, способ
ствуя сближению народов, 
подчеркнул Мрад. Одним 
из важных предолимпий
ских состязаний, в которых 
примут участие тунисские 
легкоатлеты, он назвал 
международные соревнова
ния, намеченные на июнь 
этого года в Москве.

Среди десяти тунисских 
легкоатлетов, уже зачис
ленных кандидатами в 
олимпийскую сборную, — 
чемпион мексиканской
Олимпиады в беге на 5.000 
метров Мохаммед Гаммуди.

Г р у б ы й  н а жи м
ВАШИНГТОН, 8 февраля. 

Как передает агентство 
ЮПИ, ссылаясь на прави
тельственные круги, пре
зидент США решил на
править государственного 
секретаря С. Вэнса в город 
Лейк-Плэеид, где через не
сколько дней открываются 
зимние Олимпийские игры. 
Цель этого визита состоит 
в том, чтобы склонить чле

нов Международного олим
пийского комитета к под
держке действий Вашингто
на, направленных против 
XX II Олимпийских ‘ игр. 
С, Вэнс, как указали в этих 
кругах, намеревается вы
ступать на сессии исполко
ма МОК.

Эти-^беспрецедентные в
истории олимпийского дви
жения действия админист
рации США в корне проти

воречат принципам олим
пийской хартии. Они сви
детельствуют о том, что Со
единенные Штаты, вопреки 
мнению мировой спортив
ной общественности, про
должают политику шанта
жа и выкручивания рук, 
оказывают грубый нажим 
не только на правительства 
других стран, но и на Меж
дународный . олимпийский 
комитет, пытаются превра
тить Олимпийские игры из 
фактора разрядки в фактор 
международной напряжен
ности. -

В ы с т у п л е н и е  с е н а т о р а  Э .  К е н н е д и
ВАШИНГТОН, 8 февраля. 

Видный политический- дея
тель США сенатор Э. Кен
неди подверг резкой крити
ке внешнюю и внутреннюю 
политику нынешней ва
шингтонской администра
ции.

Выступая на ежегодной 
конференции федерации 
американских потребите
лей, он обвинил правитель
ство Дж. Картера в том, 
что проводимый .внеш
неполитический курс, ха
рактеризующийся, как из
вестно, поворотом к «хо
лодной войне», наращива
нием милитаристских при
готовлений, представляет 
собой не что иное, как «за
игрывание с возможностью

последней войны человече
ства». Что же касается 
экономической политики 
администрации, в частно
сти ее попыток бороть
ся с инфляцией, то они, 
как подчеркнул сенатор, 
оказались «губительны
ми». Как известно, в мо
мент вступленжя Дж. Кар
тера на пост президента 
темпы инфляции в США 
составляли около 5 ироЦ., 
тогда как сейчас они пре
вышают 13 проц. в год.

Э. Кеннеди обвинил так
же нынешнего хозяина Бе
лого дома в попытках ис
пользовать свой нынешний 
пост и события на между
народной арене в предвы
борных политических це
лях. Ссылаясь на «заня

тость» в связи с иранскими 
и афганскими событиями, 
заявил сенатор, Дж. Кар
тер уклоняется от предвы
борной политической ди
скуссии с другими претен
дентами на пост президен
та. Он назвал это «лицеме
рием чистейшей воды». 
Нынешний президент, под
черкнул Э. Кеннеди, тратит 
.массу времени на привле
чение на свою сторону из
бирателей и расходует на 
это средства из федераль
ной казны.

Высказывания Э. Кенне
ди расцениваются амери
канскими обозревателями 
как его самое резкое до 
сих пор выступление про
тив Дж. Картера.
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Коллектив Томского авиапредприятия — инициатор со
ревнования в Западно-Сибирском управлении гражданской 
авиации за достойную встречу 110-й годовщины со дня р о ж 
дения В. И, Ленина, за досрочное завершение плана 1980 го 
да и десятой пятилетки. §

Сюда сходятся все невидимые нити маршрутов са

молетов. Служба управления воздушным движением 

контролирует каждый рейс, поднимает в воздух и при

земляет самолеты.

НА СНИМКЕ: диспетчер Анатолий Иванович Кама

ев (слева) и старший диспетчер Константин Алексеевич 

Абашев. Они одни из лучших специалистов в Томском 
авиапредприятии.

Фото Е. Лисицына.

Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  
ЗАСЕДАНИЕ В МОСКВЕ

В любое время года до
ставляют самолеты и верто
леты гражданской авиации 
грузы на стройки, помога
ют геологам, рыбакам, зем
ледельцам. В минувшем го
ду услугами Аэрофлота вос
пользовались 102 миллиона 
пассажиров, было перевезе
но почти три миллиона 
тонн грузов. По масштабам 
применения авиации в на
родном хозяйстве наша 
страна занимает первое ме
сто в мире.

Об этом говорилось на 
торжественном собрании, 
посвященном Дню Аэрофло
та. Оно состоялось 8 фев
раля в Москве.

В президиуме—кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев, заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР Л. В. Смир
нов, заведующий отделом 
ЦК КПСС Н. И. Савинкин, 
руководители ряда мини
стерств и ведомств, воена
чальники, создатели авиа
ционной техники, передови
ки социалистического со
ревнования, представители 
общественности столицы.

С докладом выступил 
министр гражданской авиа
ции Б. П. Бугаев.

Авиаторы заверили, что 
приложат все силы для ус
пешного выполнения зада
ний года и пятилетки.

(Корр. ТАСС).

Год ударной
Нынешний год для том

ских авиаторов особенный. 
Знаменательная дата 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина, заверше
ние пятилетки — все это 
налагает особую ответ
ственность. В прошлом го
ду томичи четырехлетнее 
задание по применению 
авиации в народном хозяй
стве выполнили к годовщи
не Конституции СССР. К 
7 ноября авиаторы завер
шили план авиационно-тех
нических работ в сельском 
хозяйстве. 180 тысяч гек
таров полей были обработа
ны с воздуха в Томской 
области, Алтайском крае и 
Таджикистане.

Особенно знаменательно, 
что в прошлом году огром
ный объем перевозок был 
произведен для нефтяников 
и геологов нашей области.

В восемь раз больше по 
сравнению с предыдущим 
годом авиаторы произвели 
работ для нефтяников и в 
четыре раза — для геоло
гов. Были освоены пере
возки людей на вахты лес
ной промышленности. Нын
че такие рейсы организо
ваны и для нефтяников. 
Начались регулярные поле
ты на самолетах Ан-2 в 
Пудино и на Ан-24 — в
Стрежевой.

Успешному выполнению 
планов способствует широ
ко развернувшееся социа
листическое соревнование 
за достойную встречу 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина. 140 чело
век решили выполнить пя
тилетний план к этой зна
менательной дате. Возглав
ляют соревнование бригады

авиатехников, которыми
руководят А. И. Турчин и 
В. В. Васильев, командир 
Ан-24 А. В. Чащин, Ан-2 — 
Н. Н. Кошель и А. В. Чуба- 
решко. Они выполнили 
личные пятилетние задания 
еще к 62-й годовщине Ок
тября.

Большие задачи стоят 
перед коллективом. Связа
ны они с воплощением в 
жизнь постановления ЦК 
КПСС .и Совета Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производ
ства и качества работы». 
Нам предстоит повысить 
эффективность использова
ния каждого самолета, 
улучшить культуру обслу
живания пассажиров, до

биться тщательного соблю
дения регулярности поле
тов.

Коллегия Министерства 
гражданской авиации СССР 
и ЦК профсоюза авиара
ботников одобрили инициа
тиву томичей по достойной 
встрече 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на и за досрочное заверше
ние планов 1980 года и де
сятой пятилетки. Наш кол
лектив решил пятилетний 
план по основным показа
телям завершить к Дню 
Конституции СССР. А по 
применению авиации в на
родном хозяйстве — к 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. Ре
шено на три дня раньше 
выполнить годовой произ
водственный план, пяти
летнее задание по авиаци
онно-химическим работам— 
к 63-й годовщине Октября.

А. ПЕТРОВ,
заместитель командира
Томского авиапред

приятия.
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Пожалуй, самая хлопотливая работа в аэропорту у 

службы пассажирских перевозок. Все тысячи пассажи
ров, улетающих из Томска и прилетающих сюда, имеют 
отношение к этой службе.

НА СНИМКЕ: начальник лучшей смены Светлана 
Станиславовна Качуровская (слева) и коммерческий 
диспетчер Валентина Васильевна Шишкина.

Фото Е. Лисицына.
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На этой высоте облака 
всегда белые. А  внизу, на 
земле, отодвинувшиеся от 
самолета на десять тысяч 
метров, эти облака могут 
быть сейчас серыми и ро
зовыми, голубыми и черны
ми. Здесь пилот видит их с 
обратной стороны в ослепи
тельном сиянии ничем не 
затуманенного солнца. Для 
летчика высота—всегда ра
дость.

Юрий Михайлович впер
вые познал ее курсантом 
военного летного училища, 
когда стремительной скоро
стью вдавленный в кресло 
истребителя вырвался на 
своем МиГе в эту безбреж
ную голубизну. Потом ле
тал Ю. М. Вдовиченко на

мирном тихоходном работя
ге Ли-2, возил грузы и 
пассажиров на «главном» 
самолете трасс средней 
протяженности — Ан-24, и 
вот теперь он командир 
Ту-154.

Очень красив этот воз
душный лайнер. Похожий в 
воздухе на остро отточен
ный карандаш с треуголь
ником хвостового оперения, 
он вонзается в небо, не 
чувствуя своей почти сто
тонной громады. И все же 
у высоты свои законы. И 
«карандаш», снабженный 
тремя мощными двигателя
ми, не может прочертить в 
заоблачной высоте идеаль
ную прямую, если там 
сильный ветер.

— Когда прокладываем 
маршрут, — поворачивает
ся к карте Юрий Михайло

вич, — этот фактор прихо
дится учитывать особенно.

Ту-154 Ю. М. Вдовиченко 
летает от Томска до Моск
вы и обратно.

— Вот смотрите, — очер
чивает на карте пологую 
дугу Юрий Михайлович. — 
Сейчас господствующий ве
тер идет таким образом. 
Значит, если вести самолет 
чуть севернее, ветер немно
го поможет в полете.

— А в чем это выразится 
конкретно?

— Арифметика тут такая: 
каждая минута экономии 
времени — это внушитель-. 
ная экономия горючего.

Экипаж, которым руково
дит Ю. М. Вдовиченко, обя
зался к Дню Конституции 
СССР сэкономить горючего, 
которого должно хватить на 
полет до Москвы и обратно.

Казалось бы, что самолет, 
оборудованный самыми со
вершенными приборами, 
которые ведут его в поле
те v в любую, погоду иде
ально точно приземляют в 
в аэропорту, этот совре-, 
менный лайнер имеет эки
паж лишь в качестве кон
тролеров всей сложной тех
ники. Однако мастерство 
летчика остается незамени
мым. А  роль командира 
экипажа—это, кроме самого 
высокого мастерства пило
тирования, еще и ответст
венность за все в полете.

Действительно, воздуш
ный лайнер стоит нема
лых денег.. Но какой 
ценой измерить жизни 
ста пятидесяти пассажиров, 
за которые в ответе коман
дир самолета? Юрий Ми

хаилович первым из том
ских летчиков стал пило
тировать Ту-154. Отличная 
летная квалификация, глу
бокие знания — это, конеч
но, основа профессиональ
ного мастерства. Но коман
дир должен быть еще и хо
рошим организатором.
Юрий Михайлович работал 
на шахте, был заместите
лем председателя колхоза, 
и, видимо, умение органи
зовывать людей появилось 
у него еще в те далекие 
годы. Сейчас Вдовиченко 
ведет большую обществен
ную работу в коллективе. 
Он — партгрупорг.

Тринадцать тысяч часов 
провел в воздухе пилот 
первого класса Юрий Ми
хайлович Вдовиченко. Это 
высота мастерства и огром
ной ответственности,

Э. СТОЙЛОВ.

З А С Е Д А Н И Е  О Р Г К О М И Т Е Т
Состоялось очередное за

седание оргкомитета по 
проведению областного фи
нала соревнований на куб
ки 19-й и 79-й сибирских 
гвардейских дивизий.

На оргкомитете обсужден 
план проведения соревно
ваний, которые состоятся

17 февраля на лыжной ба
зе ДСО* «Спартак», в районе 
трамплина. Утвержден со
став судейской коллегии, 
возглавит ее судья всесо
юзной категории С. К. 
Иконников. Как и прежде, 
главным показателем при 
подведении итогов будет

массовость. Кубки получат 
те районы, где в течение 
зимы наиболее активно за
нимались развитием лыж
ного спорта и команды ко
торых покажут хорошие 
•результаты на состязаниях.

Н .  И В А Н О В А .
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Вчера и сегодня в городах и районных центрах про
ходят лыжные старты на пути к областному финалу 
массовых соревнований на кубки сибиряков-гвардейцев.

СТРЕЖЕВОЙ
Нынешней, зимой лыжни

ков в Стрежевом можно 
было встретить прямо в 
центре города. Здесь про
легает трасса, вечером она 
освещена. Многие стрежев- 
чане полюбили этот увле
кательный вид отдыха. .Да
же в морозы люди выходи
ли на трассу — просто на 
прогулки или на соревнова
ния. О том, что лыжи в 
Стрежевом популярны, го
ворят и плакаты, афиши, 
лозунги на' спортивные те
мы, украсившие улицы.

На этот раз флаги, лозун
ги, транспаранты '' вывеше
ны в парковой зоне. Сего
дня здесь открывается го
родской финал соревнова
ний на кубки сибиряков- 
гвардейцев. Подготовились 
к нему стрежевчане непло
хо. На первом этапе почти 
во всех коллективах про
шли массовые лыжные 
старты. И вот теперь более 
200 человек, вошедших в 
состав команд предприятий, 
учреждений, будут оспари
вать приз Героя Советско
го Союза А. Лебедева и 
право поехать на областной 
финал.

Соревнования откроются 
торжественным парадом, а 
потом начнутся лыжные 
гонки, которые и определят 
победителя.

КОЛПАШЕВО
Только два воскресенья 

за эту зиму в Колпашеве 
не было массовых соревно
ваний: слишком крепкие
ударили тогда морозы. В 
остальные выходные на 
лыжной базе всегда было 
многолюдно. Это и понят
но: ведь колпашевцы вклю
чились во всесоюзный кон
курс «Лыжня-80 зовет!» и 
ведут учет «снежных» ки
лометров. На базе ДСО
«Спартак» есть таблица 
«Кто сегодня впереди».
Коллективы — участники 
соревнований отмечают, 
сколько километров им 
удалось пройти.

Активно выходили кол
пашевцы на старты и в 
первом этапе соревнова
ний на кубки сибиряков-
гвардейцев.

— Особенно возрос инте
рес к лыжному спорту, — 
говорит заведующий отде
лом пропаганды и агита
ции Колпашевского горкома 
КПСС Д. Я. Горлач, — пос

ле того, как у нас побывала 
команда , «Сибирская мете
лица», совершившая пере
ход по маршруту Томск— 
Колпашево. Запомнились 
встречи с этими мужест
венными людьми, их рас
сказы. Переход стал пре
красной агитацией за лыж
ный спорт.

В районном финале будет 
участвовать около 800 чело-, 
век. Заявили о желании 
выйти на старт на 25 кол
лективов больше, чем в 
прошлом году.

КОЖЕВНИКОВО
Постоянную прописку по

лучил лыжный спорт в Ко- 
жевниковском районе. Зна
чительно возросла его мас
совость. В последнее время 
улучшилась материальная 
база, теперь практически 
каждый коллектив имеет 
свой инвентарь. А  многие 
любители этого вида спорта 
предпочитают приобрести 
лыжи в личное пользова
ние. Конечно, все это хоро
шо сказалось и на прове
дении первого этапа сорев
нований на призы сибиря
ков-гвардейцев. Особенно 
массовыми были выходы 
на лыжню в совхозах им. 
XX I съезда КПСС, «Дуб
ровском», «Малиновском», 
Кожевниковском райпо.

На районный финал съе

дутся представители боль
шинства коллективов. Со
ревнования начнутся тор
жественным построением. С 
приветствием обратится к 
участникам ветеран войны, 
участник боев на Малой 
Земле И. 3. Каплинский. 
После лыжных гонок опре
делится команда-победи
тельница, которая и будет 
представлять район в об
ластном финале.

КРИВОШЕИНО
Флагами, транспарантами 

украсился стартовый горо
док. Он готов принять уча
стников соревнований. Око
ло 20 коллективов выйдут 
сегодня на лыжню, среди 
них — команды совхоза 
«Кривошеинский», райболь
ницы, ПМК-10. В этих кол
лективах серьезно и' с дол
жным вниманием относятся 
к развитию лыжного спор
та, постоянно участвуют вс 
всех районных соревнова
ниях. Усилено внимание к 
привлечению людей к ак
тивному отдыху и на дру
гих предприятиях,в учреж
дениях района. Значитель
но больше приобретено ин
вентаря.

На соревнованиях район
ного финала команды будут 
бороться не только за пра
во попасть на областной 
финал, но и за приз Героя 
Советского Союза своего 

.земляка Ф. Камалдикова.
МОЛЧАНОВО

20 команд выйдут на 
старты соревнований. После 
торжественного открытия 
состоятся эстафетные гонки 
на приз участника Отече
ственной войны, награж
денного орденами и меда
лями, А. П. Зотова. Этот 
приз 1 и вручит команде-по- 
бедительнице А. П. Зотов.
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Закончились соревнова
ния на кубок облсовпрофа 
по хоккею с шайбой. Заяв
ки на участие в турнире 
подавали 17 команд. Матчи 
проходили в основном на 
искусственном льду Том
ского Дворца зрелищ и

! М Ш С
10 ф евр а л я . « К о н е к -Г о р б у - 

н о к»  —  12. « С н ра н о  де Б ер 
ж е р а к »  — 19-30.

10 ф евр а л я . П е р ве н с тв о  
СССР п о  х о к к е ю  с ш а й б о й  
ср е д и  к о м а н д  кл а с с а  « 5 » .

«Б У Р Е В Е С Т Н И К »  (Т о м с к) — 
«Т Р А С С О В И К» (Т ю м е н ь ) —  19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

10 ф евр а л я . « Л ю б а ш а »  — 9-30. 
« С и б ириад а»  (1-я и  2 -я  се ри и ) 
—  11, 13-30, 16, 18-30. 21.

11 ф ев р а л я . « С иб ириад а»
(1-я и  2-я с е ш ш ) — 8-40, 11,
13-30, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
10 —  Ц -, ф евр а л я . ■ « Г а р а ж »

спорта. В финальном 
поединке 1 ф е в р а л я  
встретились «Янтарь» и 
«Политехник». Почетный 
трофей завоевал «Янтарь», 
победивший со счетом 8:4 
<2:2, 5:1, 1:1). Он получил 
право, как и в нынешнем

—  .  8-35, 10-30. 12-25, 14-20,
16-15, 18-10, 20-05, 22. « Ц ве те 
н ие  н е с е я н о й  р ж и »  —  9 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 
20, 21-50. З а л  к и н о х р о н и к и .
« З а га д о ч н ы й  м и р  ж и в о т н ы х »
— 9. 10-05. 11-10, 12-15. 13-20, 
14-25, .15-30. « Р о м а н т и ч е с ко е  
п у т е ш е с т в и е  п о  С а к с о н с ко й  
Ш в е й ц а р и и »  —  16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
10 — 11 ф е в р а л я . « О па сн ы е  

д р у з ь я »  — 8-40. 10-30. 13-20,
14-10, 16-10, 18-10. 20-10, 22.
« Г а р а ж »  —  8-40. 12-10. 14-10,
16-10, . 18-10, 20-10. 22-10.

10 ф евр а л я . М у л ь т с б о р н и к  
N° 99 — 10-30.

11 ф ев р а л я . « В е р н ы й  д р у г
С а н чо »  — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
10 ф евр а л я . « К о н е ц  недели»

— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20. « И щ и  в етра»  — 0,
10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20.
20-50. « Т ы с я ч а  н е уд а ч  и одна  
у д а ч а »  — 14-10.

11 ф е в р а л я . « М у ж ч и н а  в
р а с ц в е ти  лет» — 9, 10-40,
12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20.
20-50. « З а б уд ьте  слово
« с м е р ть»  — 9. 12-20, 14-10,
16, 17-35, 19-10, 20-45. « П р е 
д а те л ь н и ц а »  —  10-40.

«ПИОНЕР»
10 ф евр а л я . М у л ь т с б о р н и к  

№  100 « О гк е в у ш к а -п о с к а н у ш -

щм
№
-  " - } - V . : ^

сезоне, представлять- в бу
дущем году областной хок
кей в соревнованиях на Ку
бок ВЦСПС.

НА СНИМКЕ: кубок обл
совпрофа — У «Янтаря».

Фото А. Петрова.

на»  — 9. 11, 13. «И лья  М у р о 
м ец»  — 15. 17. «Дело Р у м я н 
цева»  —  19, 21.

11 ф евр а л я . « П р и кл ю ч е н и я  
Н у к и »  — 9, 11. 13, 15. « П о 
с л е д н и й  сви д е тел ь »  —  .17, 19, 
21.

«СИБИРЯК»
10 ф евр а л я . М у л ь т с б о р н и к

№  90 « П я т а ч о к»  —  9-20. «Та
е ж н а я  п о в е с ть »  — 11. 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

11 ф е в р а л я . , « М а л ь ч и ш ки
е ха л и  на  ф р о н т»  —  .9-20.
«Р о д н о е  д е л о » — 11, 12-40, 16,

.17 -40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

10 ф е в р а л я . « П р и м и т е  т е 
л е гр а м м у  в д о л г»  — 11, 13,
15. « О д и н о ж д ы  о д и н »  —  17,
19, 21.

Келлектив Сибирского 
физико-технического ин
ститута выражает глубо
кое соболезнование стар
шему инженеру Т. И. Ко- 
рюкиной по поводу смерти 
ее матери

С А Ж И Н О В О Й  
А л е к с а н д р ы  И в а н о в н ы .

В общественной
п р и е м н о й

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. 
Фрунзе, 103), в кабинете 
№ 3. На следующей неделе 
прием ведут члены совета 
общественной приемной: во
вторник, 12 февраля, 
Литвинова В. И., в пятни-, 
цу, 15 февраля, — Горбенко 
В. Ф. . Телефон обществен
ной приемной — 3-42-07.

В О С КР Е С Е Н Ь Е , 10 ф евр а л я  
Д Е Н Ь  А Э Р О Ф Л О Т А  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

10.00. «Время». 11.00. «Бу
дильник». 11.30. «Служу Со
ветскому Союзу!» 12.30. «Здо
ровье». ’ 13.15. «Утренняя, поч
та». 13.45. «По Советскому 
Союзу». Киножурнал. 14.00. 
«Сельский час». 15.00. «Му- 
зыкальный киоск». 15.30. 
«Вечный зов». 6-я серия. «Воз-, 
вращение». 16.45. Премьера 
документального телефильма 
из цикла «Путевка в жизнь». 
«Вступление» (Пермь). 17.30. 
«-Клуб кинопутешествий».
18.30. '«Сегодня — День Аэро
флота». 18.45. «По вашим 
письмам». 19.30. «Международ
ная панорама». 20.15. «Свадь
ба в Ойцове». Балет на MV3bi- 
ку К. Крупинского и Ю. Дам- 
се. Спектакль Варшавского 
Большого театра. 20:55. «Со
ветский Союз — глазами за
рубежных гостей». 21.05. «На 
экране — к и н о к о м е д и я » .  
«Джентльмены удачи». Худо
жественный фильм. («Мос
фильм». 1971 г). 22.30 «Вре
мя». 23.05. Концерт, посвя
щенный 75-летию Героя 
Социалистического Труда, лау
реата Ленинской и Государст
венных премий, народного 
артиста СССР композитора. 
Д. В. Кабалевского. 00.15. К 
Дню Аэрофлота. Программа 
документальных телефиль
мов. 00.05. Новости.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 11 ф евр а л я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

16.00. Новости. 16.20. Кино
программа. 17.00. Кара Кара
ев. Фрагменты сюиты из ба
лета «Семь красавиц». 17.20. 
К 110-й годовщине со дня ро
ждения В. И. Ленина. «По 
ленинским местам». Докумен
тальный фильм * «Париж. 
Проспект Ленина». 18.20. «Ма
мина школа»..

ТО М С К
18.50. Цв. Новости. 19.05. 

«Сельская новь». «Сельскохо
зяйственный обзор: январь».
19.20. «Атеистические диало
ги». Ведет передачу заведую
щий Домом политического 
просвещения обкома КПСС 
Н. М. Малышев.

М О С КВ А
19.40. «Пятилетка. Год за

вершающий». «На Рогунской 
ГЭС». 20.10. Песни советских 
композиторов. 20.30. К. Симо
нов. «Из записок Лопатина». 
Фильм-спектакль московского 
театра «Современник». 22.30. 
«Время». 23.15. Чемпионат 
СССР по волейболу. Мужчины. 
ЦСКА’ — «Автомобилист». (Ле
нинград). 23.45. «Сегодня в 
мире». 00.00. Концерт Москов
ского камерного хора.

В ТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Решения XXV съез
да КПСС — в жизнь!». «Цель 
коллектива — высокая трудо
вая дисциплина». В передаче 
принимает участие секретарь 
парткома домостроительного 
комбината Г. П. Ивушкин.
19.50. «Долина Алфея». До
кументальный фильм. 20.00. 
Студия «Юность». «Пятилетка 
и мы». 20.35. Цв. Новости.
20.50. «Наши гости». Читает 
артистка «Москонцерта» Т. Ва
сильева.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 11 ф евр а л я

7.36. «Человек и право». 
9.15. «Сельские зори». «За
вершающему году пятилетки— 
ударный труд». Заметки с об
ластного совещания механи
заторов. «Навстречу выбд- 
рам». Рассказ о кандидате в 
депутаты Ю. А. Ромашове. 
«Потерям, бесхозяйственности
— заслон». «На своем поле». 
Рассказ о бригадном подряде 
в колхозе имени XXIV съезда 
партии Шегарского района. 
19.50. Последние известия. 
20.05. «Искатель». «Навстречу 
выборам». Сообщения с неф
тяных и геологоразведочных 
предприятий. «Наращивать 
добычу нефти». У микрофона
— оператор цеха пластового 
давления В. Огийко. «Радио
летопись Всесоюзной ударной 
стройки». Томский нефтехи- ‘ 
мический.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Командование, партком и 
профком Томского авиа
предприятия с глубоким
прискорбием извещают о
смерти старшего инженера 
отдела, члена КПСС с 1959 
года, почетного ветерана 
предприятия

П е тр а
К У З Н Е Ц О В А

Г е о р ги е в и ч а

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Вынос тела — 11 февра
ля, в 11 час., йз квартиры 
покойного ' (ул. Тверская, 
117).

Ректорат, партком, мест
ком и кафедра «Строитель
ные конструкции» Томско
го инженерно-строительно
го института выражают 
глубокое соболезнование 
заведующему кафедрой 
А. М. Болдышеву в связи 
со смертью его матери

Б О Л Д Ы Ш Е В О Й  
И р и н ы  Е го р о в н ы .

а и д ) А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к , ГСП, п р . Ф р у н з е , 103. Т е л е ф он ы : п р и е м н о й  р е д а кт о р а  —  3-44-35, з а м е с ти те л е й  р е д а кт о р а  — 3-06-52, 3 -31-25, о т в . с е к р е т а р я  —  3-32-34, с е кр е т а р и а т а  —  3-40-20, 3-44-43,
отд ел а  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3-40-51, о тд ел а  п р о п а га н д ы  — 3-40-24, 3 -40-85, о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76, 3-40 58. отд ел а  н е ф т е ге о л о ги и  и  с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-83, 3-41-53, отдела  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  —
3-43-75, 3 -43-60, о тд ел а  н а у к и  и у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  — 3-43-63, отд ел а  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32, 3 -31-22, отд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  — 3-41-65, 3 -06-31, о тд ел а  п и с е м  — 3-31-61, 3 -06-87, 3 -06-31 , g — _____
о б щ е с т в е н н о й  п р и е м н о й  —  3-42 -07 , о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  3-06-62 , д е ж у р н о г о  —  3-41-59 , о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  — 3-40-91, п р и е м н о й  и зд а те л ь с тв а  — 3-15-25, б у х г а л т е р и и — 3-10-17 . Я Ш И !
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